
Наталья Дудик: Если я сейчас себя не реализую, то когда?
Родители случайно узнали, что я – директор. Мама спросила, почему я так много работаю и
не приезжаю в выходные. Когда же я обо всем рассказала, ее реакция была неожиданной:
«Наташа, тебе надо уволиться!»

Чтобы не спиться
с пути

Ñòð. 9
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Знания на
продажу

«Дипломная работа бу-
дет стоить около 600 долла-
ров, а если студент опом-
нится за три недели до сда-
чи – то и тысячу». Да,
учиться за чужой счет не из
дешевых удовольствий.

Трудовой отряд.
Версия-2013

«Недавно меня заставили
подвал чистить, грязи там
– будто лет сто никто не
убирал. Потом еще туалеты
говорили вымыть, но уж тут
я отказалась», – впечатле-
ниями о работе в трудовом
отряде с «IP» поделились
городские школьники.

Ñòð. 12

Ñòð. 13

Водители, садящиеся за руль в
нетрезвом виде, могут лишиться не
только прав, но и автомобиля. Такое
положение содержится в
законопроекте, принятом сразу в
двух чтениях Палатой
представителей 19 июня.

РЕКЛАМА

Легко ли быть
гособвинителем?

О  том, каково это – под-
держивать государственное
обвинение в суде, и о самых
запомнившихся делах рас-
сказали сотрудники Барано-
вичской межрайонной про-
куратуры накануне профес-
сионального праздника.
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РЕКЛАМА

Коротко обо всем

Выставка Ольги Липуновой «Чуть-чуть
о скрапбукинге» открылась в Централь-
ной городской библиотеке им. В. Тавлая
25 июня. Это первая персональная выставка
уроженки г. Барановичи, живущей в Минс-
ке. На ней представлены открытки, фотоаль-
бомы, записные книжки, которые Ольга сде-
лала и продекорировала своими руками.
Скрапбукинг (искусство рукоделия) заключа-
ется в том, чтобы декорировать все, что мож-
но оставить на память об истории своей жиз-
ни. Выставка будет работать до середины
июля.

* * *
У вадасховішчы «Мышанка» зноў заба-

ронена купанне дзяцей, хаця па-ранейша-
му дапушчаецца купанне дарослых. Ва ўсіх
астатніх зонах масавага адпачынку Барана-
віцкага раёна і дарослыя, і дзеці могуць ку-
пацца без рызыкі для здароўя. На сёння вада
ў вадасховішчы «Гаць», на возеры Хаткі і ў
вадаёме Паўлінава цалкам адпавядае патра-
баванням санітарных норм і правілаў.

* * *
Графік прыёму натарыусаў Дзяржаў-

най натарыяльнай канторы Баранавіц-
кага раёна ў аграгарадках на ліпень: Ста-
ловічы – 2 ліпеня, Жамчужны – 5 ліпеня, Ляс-
ная – 9 ліпеня, Арабаўшчына – 10 ліпеня,
Перхавічы – 11 ліпеня, Вольна – 12 ліпеня,
Крошын – 16 ліпеня, Падгорная – 17 ліпеня,
Мілавіды – 18 ліпеня, Мірны – 19 ліпеня, Ру-
сіно – 23 ліпеня, Гарадзішча – 24 ліпеня, Па-
чапава – 25 ліпеня, Карчова – 26 ліпеня, Мір
– 30 ліпеня, Гірмантаўцы – 31 ліпеня.

* * *
28 июня Барановичская госавтоинс-

пекция проводит Единый день безопас-
ности дорожного движения под девизом
«Сбрось скорость!» Мероприятие направле-
но на профилактику аварий из-за превыше-
ния скорости. С начала этого года, по данным
ОГАИ Барановичского ГОВД, за несоблюде-
ние скоростных режимов наказаны около
3000 водителей.

* * *
27 июня 2013 года, с 10.00 до 11.00, Ба-

рановичским РУЭС совместно с Барано-
вичским ГРОЧС будет проводиться пла-
новая проверка системы оповещения на-
селения. Будут включены электросирены и
уличные громкоговорители. Жителей и гос-
тей города просят сохранять спокойствие, со-
блюдать порядок и продолжить жизнедея-
тельность в повседневном режиме.

* * *
Канец чэрвеня ў Баранавічах будзе ўме-

рана цёплым і вільготным. Як паведамляе
афіцыйны сайт Рэспубліканскага гідраметэа-
цэнтра, да канца месяца прагназуецца ад +18
да +22 градусаў удзень і ад +15 да +18 граду-
саў уночы. 29 і 30 чэрвеня могуць ісці дажджы
з узмацненнем ветру да 10–13 м/с.

«…×òîáû íå
ïåðåêëàäûâàòü
èçäåðæêè íà ïëå÷è
ïîêóïàòåëåé è íå
ïîâûøàòü öåíû íà
òîâàðû èç-çà
òðåáîâàíèé
Òàìîæåííîãî
ñîþçà, ìû
ïðèîñòàíàâëèâàåì
äåÿòåëüíîñòü íà
íåîïðåäåëåííûé
ñðîê». Òàêèå
îáúÿâëåíèÿ
ïîÿâÿòñÿ íà
çàêðûòûõ ðîëëåòàõ
27 èþíÿ, ïðåäóï-
ðåæäàþò ÈÏ.

А если новые требова-
ния к организации их
работы не отменят, пред-
приниматели обещают
уйти в долгосрочный от-
пуск с 1 июля.

Новые требования –
это новый регламент
Таможенного союза «О
безопасности продук-
ции легкой промышлен-
ности». Он обязывает
предпринимателей под-
тверждать сертифика-
том соответствие това-
ров легкой промышлен-
ности требованиям бе-
зопасности и маркиро-
вать их единым знаком.

В соответствии с рег-
ламентом предпринима-
тели должны предостав-
лять товар на эксперти-
зу. Но для многих такая
экспертиза – большие
издержки, которые при-
дется закладывать в и
так не самые низкие
цены. «Мы должны пре-
доставить на испыта-
ния не менее трех мо-
делей. Товар разрежут
и вернут нам в испор-
ченном виде. Для нас,
мелких предпринима-
телей, работающих с
небольшими партиями
товара, – это разори-
тельно!» – рассказали
«IP» предприниматели
на одном из рынков
г. Барановичи.

ИП могут уйти на выходной, а
потом в отпуск… долгосрочный
Ëþäìèëà ÏÐÎÊÎÏÎÂÀ

После приостановле-
ния деятельности пред-
принимателей в круп-
ных городах Беларуси в
июне срок вступления в
силу регламента плани-
руют перенести на июль
2014 года. Новое поста-
новление уже готовит
Министерство торговли
РБ и Госкомитет по
стандартизации, сооб-
щили «IP» в отделе свя-
зи с общественностью
Министерства экономи-
ки РБ. «Мы заинтересо-
ваны в непрерывной ра-
боте бизнесменов, – от-
метили в Минэкономи-
ки. – И если у некото-
рых ИП возникли труд-
ности в выполнении
новых правил, значит,
есть необходимость в
отсрочке». Постановле-
ние будет подписано в
ближайшее время.

Правда, в Минэконо-
мики обратили внима-
ние на то, что один из
пунктов нового доку-
мента обяжет предпри-
нимателя предупреж-
дать покупателей о том,
что продукция не серти-
фицирована.

Самих же предприни-

мателей больше насто-
раживает другое, до-
вольно спорное условие
проекта постановления
– вместо сертификатов у
ИП с июля намерены
требовать документы,
подтверждающие при-
обретение товаров в
странах ТС. «Одно невы-
полнимое требование
заменили другим, при-
чем противоречащим
существующим зако-
нам! – ужасается пред-
седатель РОО «Перспек-
тива» Анатолий Шум-
ченко столь непроду-
манным требованиям
правительства. – Ведь
ИП, который платит
единый налог, применя-
ет повышающий коэф-
фициент именно для
того, чтобы работать
без документов».

Лидер предпринима-
телей утверждает, что
принятые белорусской
стороной постановления
не соответствуют и доку-
ментам Евразийской эко-
номической комиссии.

По его словам, пред-
ставители Евразийс-
кой экономической ко-
миссии Александр Не-

вский и Андрей Полоз-
ков, которые участво-
вали в форуме пред-
принимателей Белару-
си 24 июня в Минске,
сообщили, что отсрочка
требований регламента
Таможенного союза «О
безопасности продук-
ции легкой промыш-
ленности» возможна
только при обращении
официальных госорга-
нов в Евразийскую эко-
номическую комиссию.
Чтобы такое обраще-
ние стало возможным,
предприниматели от-
правили в  админист-
рацию президента Бе-
ларуси просьбу оказать
содействие в перегово-
рах с Департаментом
по предприниматель-
ству Министерства эко-
номики 27 июня «с це-
лью решить проблем-
ные вопросы и снять
напряженность в пред-
принимательском сооб-
ществе». В противном
случае, предпринима-
тели обещают начать
кампанию по сбору
подписей за выход Бе-
ларуси из Таможенно-
го Союза.

  Ïðè îòêàçå â îòñðî÷êå òðåáîâàíèé ðåãëàìåíòà Òàìîæåííîãî ñîþçà
ïðåäïðèíèìàòåëè  íà÷íóò ñáîð ïîäïèñåé çà âûõîä Áåëàðóñè èç ÒÑ
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Михаил Скрипка, воен-
ный пенсионер:
– Это почти то же самое, что
получить оценку за взятку.
А ведь многие, окончившие
университет, позже будут
руководителями. И привык-
нув давать, они с той же при-
вычкой будут брать.

Татьяна, режиссер на ра-
дио:
– Понятно, что купить за
деньги знания невозможно.
Поэтому и отношусь я к это-
му отрицательно. И какие
специалисты могут получить-
ся из таких горе-студентов?
 (Продолжение темы на
стр. 13)

Ãîðîæàíå îòâå÷àþò

Îïðîñ ïðîâåë Êîíñòàíòèí ËÈÒÂÈÍ,
ôîòî Àëåêñàíäðà ÒÐÈÏÓÒÜÊÎ

Татьяна, в отпуске по ухо-
ду за ребенком:
– Безусловно, это плохо. По-
том у нас появляются нику-
дышные специалисты и руко-
водители. Я считаю, что если
ты захотел учиться, то будь
добр своим умом и своими ру-
ками образовывай себя. А
если не можешь учиться сам
в данном ВУЗе – значит, выб-
рал не ту профессию.

Юра, строитель:
– Конечно, это плохо. Сту-
дент, за которого учатся дру-
гие, перестает работать сво-
ей головой, соответственно,
и на рабочем месте от него
не приходится ждать боль-
ших достижений.

Леонид, предпринима-
тель:
– Лучше бы студентам де-
лать все работы самостоя-
тельно. Возможно, те, кто
учится таким способом, и
имеют коммерческую жил-
ку, но специалистами будут
неважными.

РЕКЛАМА

Íà ñóììó îêîëî 45
ìëí ðóá.
îøòðàôîâàíû â
ýòîì ãîäó
ïðîäàâöû è
âëàäåëüöû
òîðãîâûõ òî÷åê çà
ðåàëèçàöèþ
ïðîäóêòîâ ïèòàíèÿ
ñ èñòåêøèì ñðîêîì
ãîäíîñòè.

С наступлением теп-
лого периода госсаннад-
зор усилил мониторинг
соблюдения санитар-
ных норм и правил при
реализации продсырья
и продуктов питания в
торговой сети, – сообщи-
ли «IP» в Барановичс-

ком зональном центре
гигиены и эпидемиоло-
гии. С конца июня в Ба-
рановичах начались
внеплановые проверки
объектов питания, на
особом контроле – заве-
дения, обслуживающие
массовые торжества, и
объекты придорожного
сервиса.

Как отметили в Цен-
тре, за истекший пери-
од 2013 года чаще всего
выявлялись нарушения
условий хранения и ре-
ализации продуктов
питания, в том числе
несоблюдение темпера-
турных условий. Причи-
на – в недостатке либо
неисправности холо-
дильного оборудования.

По-прежнему часто

специалисты Центра
сталкиваются и с реа-
лизацией продуктов
питания с истекшим
сроком годности. В этом
году зарегистрировано
36 подобных случаев,
хотя это на треть мень-
ше, чем за аналогичный
период прошлого года.
По фактам выявлен-
ных нарушений госсан-
надзор вынес 36 пред-
писаний об изъятии из
реализации более 200
кг просроченных това-
ров, а виновные лица
были привлечены к от-
ветственности на общую
сумму 44 млн 900 тыс.
руб. Максимальный
штраф за продажу про-
сроченных товаров со-
ставил 5 млн руб.

Как сообщили в Цен-
тре, в некоторых торго-
вых точках просрочен-
ные товары находили в
ходе нескольких прове-
рок подряд. В этой свя-
зи к аутсайдерам можно
отнести, например, мага-
зины в двух самых при-
ближенных к городу аг-
рогородках – Русино и
Столовичи, а также ма-
газин «Северянка»  в
Северном микрорайоне.

Чаще всего на полках
залеживаются хлеб, мо-
лочная продукция и
колбасные изделия. Од-
нако среди просрочки в
этом году попадалась и
продукция с длитель-
ным сроком хранения,
например, винно-водоч-
ные изделия.

Продукты с запахом
Àëåñü ÃÈÇÓÍ

Âïåðâûå â
Áàðàíîâè÷àõ âî
âðåìÿ óñòàíîâêè
îáîðóäîâàíèÿ íà
êðîâëå îäíîãî èç
çäàíèé
ïîòðåáîâàëàñü
ïîìîùü àâèàöèè
Ì×Ñ.

На прошлой неделе
массивные блоки крыш-
ных кондиционеров
смогли оказаться на
кровле  логистического
центра компании ООО
«Евроторг», расположен-
ного возле автодороги
Кобрин-Столбцы,  только
с помощью вертолета Ми-

Когда без авиации не обойтись
Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

8 МЧС Беларуси.
По данным МЧС, на

крыше здания необходи-
мо было установить 5
кондиционеров около
800 кг каждый.

Специалисты отмеча-
ют, что если учесть осо-
бенности инфраструкту-
ры и месторасположения
строящегося объекта, то
можно с уверенность ска-
зать, что в Беларуси нет
подъемных кранов, спо-
собных выполнить подоб-
ную работу.  А вот с помо-
щью вертолета груз прак-
тически с «ювелирной
точностью» может быть
установлен в любую точ-
ку кровли,  говорят экс-
перты.

По словам очевидцев,
вертолет появился в
небе над логистическим
центром примерно в по-
ловине седьмого утра.
«Минут через 20 он уже
поднимал первую часть
оборудования на крышу,
– рассказывают читате-
ли «IP», случайно ока-
завшиеся свидетелями
происходящего. – Мы с
удивлением наблюдали
за процессом до самого
конца. Спустя пример-
но полтора часа верто-
лет улетел. Кстати,
движение на трассе не
перекрывали, так что
никаких неудобств ни у
кого не возникло».

Как сообщил «IP»

пресс-секретарь МЧС
Виталий Новицкий, к
помощи авиаторов МЧС
во время проведения
подобных работ прибе-
гают только в крайних
случаях, когда с задачей
не может справиться на-
земный транспорт.

«Аналогичным обра-
зом когда-то устанав-
ливался купол во вре-
мя строительства
храма в Минске, где
работе наземного
строительного транс-
порта мешали линии
электропередачи и
троллейбусные прово-
да», – отметил Вита-
лий Новицкий.

Как вы относитесь к тому, что
некоторые студенты покупают курсовые
и дипломные работы за деньги?
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РЕКЛАМА

Ïåðâûé â ýòîì ãîäó
ñëó÷àé ãèáåëè
÷åëîâåêà íà
âîäîåìå
çàôèêñèðîâàí íà
ïðîøëîé íåäåëå â
Áàðàíîâè÷àõ. Â
íî÷ü ñ 20 íà 21
èþíÿ â ïðóäó ðÿäîì
ñ âîäîõðàíèëèùåì
Ìûøàíêà óòîíóë
ìîëîäîé ïàðåíü.

Погибший, как сооб-
щили в Барановичском
межрайонном отделе
следственного комитета
Республики Беларусь,
молодой человек 1991
года рождения, сотруд-
ник одного из железно-
дорожных предприятий
города.

По словам председате-
ля Барановичской город-
ской организации ОС-

Äèðåêòîðà ÷àñòíîé
ôèðìû çà íåóïëàòó
íàëîãîâ â îñîáî
êðóïíîì ðàçìåðå
ñóä ïðèãîâîðèë ê
ìíîãîìèëëèîííîìó
øòðàôó è îáÿçàë
äîïëàòèòü
íåóïëà÷åííûå
íàëîãè.

Как сообщили в финан-
совой милиции, директор
фирмы, занимающейся
производством окон ПВХ,

Ïîæàð â îäíîé èç êâàðòèð 5-ýòàæíîãî
äîìà íà óëèöå Ýíòóçèàñòîâ âñïûõíóë
18 èþíÿ. Ïðåäïîëîæèòåëüíûé
âèíîâíèê ñëó÷èâøåãîñÿ, 47-ëåòíèé
õîçÿèí êâàðòèðû, âî âðåìÿ
ïðîèñøåñòâèÿ íå ïîñòðàäàë,
ãîñïèòàëèçàöèÿ åìó íå
ïîòðåáîâàëàñü.

По словам жильцов многоквартирного дома,
мужчина уже много лет живет один. «Дома по-
является нечасто: вахтами работает в Рос-
сии, а как приедет, так тут у него постоян-
но пьянки-гулянки, – рассказала пенсионерка с
нижнего этажа. –  Вот и догулялся до пожара.
Хорошо, что еще сам жив остался».

По словам соседей, заметив валившие из окна
на пятом этаже клубы дыма, кто-то из жильцов
дома напротив позвонил в МЧС. «Все произош-
ло утром, было около 7 часов. Меня разбудил
шум на коридоре, и я вышла на площадку, а
потом вместе с соседями на улицу. Когда при-
ехали спасатели, обеспокоенные жильцы дома,
собравшиеся во дворе, подсказали им, что в
квартире, скорее всего, может находиться че-
ловек», – рассказывает пенсионерка.

В квартире сотрудники МЧС действитель-
но обнаружили хозяина. К счастью, мужчина
не пострадал.

В результате происшествия в квартире были
повреждены имущество в кухне, а также внут-
ренняя отделка помещения. Жильцов дома не
эвакуировали, так как за пределы горящей
квартиры огонь не распространился.

По данным Брестского областного управ-
ления МЧС, предположительной причиной
пожара стало неосторожное обращение с ог-
нем при курении.

Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

Спасли из горящей
квартиры
Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

Осудили за неуплату налогов

Первая жертва воды
Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

ВОД Александра Мудро-
ва, три парня и девушка
в числе прочих компа-
ний отдыхали на берегу
водоема еще с вечера.
Ночью парни решили
искупаться, а примерно
в три часа двое прияте-
лей уже вызывали со-
трудников милиции и
просили дежурившего на
прибрежной территории
матроса-спасателя по-
мочь найти пропавшего
друга.

«Отдыхающие не мог-
ли ответить на вопрос,
куда подевался их при-
ятель: пошел гулять по
берегу либо не вышел из
воды, поэтому поиски
сначала велись вдоль бе-
рега, а ближе к утру к
работе были привлечены
водолазы», – рассказал
Александр Мудров.

Тем не менее найти
исчезнувшего парня так

и не удалось. И лишь в
семь часов вечера следу-
ющего дня его тело было
обнаружено в том же во-
доеме: на него случайно
наступил один из отды-
хающих.

По предварительной
информации, компания,
в которой отдыхал погиб-
ший, распивала спирт-
ное. Однако, как отмети-
ли в Барановичском меж-
районном отделе след-
ственного комитета Рес-
публики Беларусь, ска-
зать точно, был ли пьян
погибший, можно будет
только после получения
заключения медицинс-
кой экспертизы.

Как отметил Алек-
сандр Мудров, на берегу
пруда, в котором про-
изошла трагедия, уста-
новлены щиты, предуп-
реждающие о запрете
купания.

«Вода в водоеме очень
грязная. Это, кстати,
одна из причин того,
что так долго не мог-
ли найти тело: види-
мость под водой просто
нулевая, – говорит Алек-
сандр Мудров. – Приме-
чательно также и то,
что пруд совсем неглу-
бокий: максимальная
глубина примерно 1,7
метра. Это  лишний
повод для многих еще
раз задуматься и по-
нять, что призывы к
людям в нетрезвом со-
стоянии не соваться
в воду – вовсе не пустые
слова».

В прошлом году за весь
летний период вода унес-
ла жизни тринадцати  че-
ловек. И в двенадцати из
этих случаев причиной
трагической гибели стано-
вилось купание в нетрез-
вом состоянии.

гаражных ворот и жалю-
зи, в течение целого года
недоплачивал налоги. В
ходе проверки фирмы со-
трудники финансовой ми-
лиции обнаружили чер-
ную бухгалтерию, соглас-
но которой около 30% вы-
ручки шло «мимо кассы»,
соответственно, и налоги
с этих денег не платились.
Таким образом, за 2011
год мужчина недоплатил
около 91 млн рублей на-
логов.

«Он пояснил, что в
образовании многомил-

лионной налоговой за-
долженности виноват
кризис 2011 года. Чтобы
не потерять клиентов
и работать с прибылью
в сложный период, он не
нашел ничего лучшего,
как не отражать часть
выручки в документах»,
– сообщил начальник Ба-
рановичского межрайон-
ного управления Депар-
тамента финансовых рас-
следований КГК РБ по
Брестской области Вита-
лий Шимко.

В феврале этого года

в отношении бизнесмена
было возбуждено уголов-
ное дело за уклонение от
уплаты налогов в особо
крупном размере. Ему
грозило до семи лет
тюрьмы. Однако суд вы-
нес более мягкий приго-
вор: его наказали штра-
фом в 30 миллионов руб-
лей, а также обязали уп-
латить недоплаченные
налоги на сумму почти 91
миллион плюс 20 милли-
онов пени. По данным
финансовой милиции,
всю задолженность муж-
чина уже погасил.
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РЕКЛАМА

Æèòåëþ
ã. Áàðàíîâè÷è,
êîòîðûé óáèë âî
âðåìÿ íîâîãîäíåãî
çàñòîëüÿ 22-ëåòíåãî
ïàðíÿ, äàëè 12,5 ëåò
òþðüìû. Ïîãèáøèé
ïîëó÷èë óäàð
íîæîì, êîãäà
ïîïûòàëñÿ
îñòàíîâèòü äðàêó.

Трагедия произошла
около полуночи 3 янва-
ря. В квартире по про-
спекту Советскому, кото-
рая принадлежит 19-лет-
ней горожанке, находи-
лась компания, отмечав-
шая новогодние  празд-
ники.

«Между подвыпивши-
ми гостями разгорелся

Ñîòðóäíèêè
Áàðàíîâè÷ñêîé ÃÀÈ
ïîääåðæèâàþò
èíèöèàòèâó
Ãåíïðîêóðàòóðû
Áåëàðóñè,
ñîáèðàþùåéñÿ
ïîäíÿòü âîïðîñ î
ïðèçíàíèè çàïèñè
àâòîðåãèñòðàòîðà
îôèöèàëüíûì
äîêàçàòåëüñòâîì.

На прошлой неделе
генеральный прокурор
Беларуси Александр Ко-
нюк сообщил, что будет
поднимать вопрос о при-
знании записи с видео-
регистраторов официаль-
ными доказательствами.
«Авторегистраторов

Â ÄÒÏ, êîòîðîå ïðîèçîøëî íà óëèöå
Ñëîíèìñêîå øîññå 21 èþíÿ,  ïîñòðàäàë
19-ëåòíèé ïàññàæèð àâòîìîáèëÿ
«ÁÌÂ». Ó âîäèòåëÿ ïðàâ íà óïðàâëåíèå
ìàøèíîé íå áûëî.

Авария произошла возле дома № 10 по ули-
це Слонимское шоссе в 17.35.

По информации госавтоинспектора ОГАИ
Барановичского ГОВД Олега Площенко, 20-лет-
ний житель Столбцовского района, находивший-
ся за рулем «БМВ»,  не справился с управлени-
ем автомобиля, съехал в кювет и опрокинулся.

В результате ДТП пострадал 19-летний пас-
сажир, который не был пристегнут ремнем бе-
зопасности. Молодой человек с многочислен-
ными травмами доставлен в больницу.

Как отметил Олег Площенко, у жителя Стол-
бцовского района не только отсутствуют води-
тельские права, но и машина также ему не при-
надлежит.

По факту аварии проводится проверка.

Записи регистратора станут
доказательством?
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×,
Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

За убийство – 12,5 лет
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

конфликт, который
постепенно стал пере-
растать в потасовку.
22-летний погибший
(молодой человек был
трезв, так как нахо-
дился за рулем) попы-
тался успокоить конф-
ликтующие стороны.
Однако 24-летний жи-
тель г. Барановичи, ко-
торого парень хотел ос-
тановить, схватил
нож и нанес ему два уда-
ра», – рассказал Барано-
вичский межрайонный
прокурор Алексей Биль-
дейко, который поддер-
живал обвинение в суде.

После этого вооружен-
ный ножом горожанин
бросился еще на одного
гостя, но обвиняемого
схватили, а холодное
оружие отобрали.

Прибывшие на место
преступления медики
ничем помочь молодо-
му человеку не смогли:
от полученных травм
он умер.

24-летнего горожани-
на обвинили по двум
статьям Уголовного ко-
декса – убийство (ст.
139) и угроза убийством
(ст. 186).

На судебном заседа-
нии обвиняемый вину в
случившемся признал
частично. По словам
Алексея Бильдейко, он
признал свою винов-
ность в убийстве, а вот в
угрозе убийством – нет.

Суд Барановичского
района и г. Барановичи
20 июня вынес горожа-
нину приговор: 12,5 лет
лишения свободы. Так-

же суд обязал выплатить
родителям погибшего по
50 млн рублей в каче-
стве компенсации мо-
рального вреда.

Приговор в законную
силу еще не вступил и
может быть обжалован.

Как отметил Алексей
Бильдейко, данное
убийство в некотором
роде не характерное для
нашего города. «Обычно
(что особенно заметно
в последние годы) выяс-
нения отношений, за-
канчивающиеся траге-
дией, происходят меж-
ду людьми, которые
вместе распивают
спиртное, – пояснил он.
– В этом случае парень
был трезв и хотел пре-
дотвратить правонару-
шение. А в итоге погиб».

много, они дают много
информации. Надо их
легализовать», – сказал
генпрокурор.

Сотрудники ГАИ Ба-
рановичского региона
поддерживают мнение
генерального прокуро-
ра.  «В случае дорожно-
го происшествия в
большинстве случаев
каждая из сторон на-
стаивает на своей не-
виновности. И, конеч-
но, если бы была  видео-
запись, разобраться,
кто прав, а кто вино-
ват, было бы намного
проще», – сообщил  го-
савтоинспектор ОГАИ
Барановичского ГОВД
Олег Площенко.

Вместе с тем, как со-
общили в Госавтоинс-
пекциях ГОВД и РОВД,

водители пока еще
очень редко предостав-
ляют записи регистрато-
ра в спорных ситуациях.

«Нам еще не приходи-
лось сталкиваться с
ситуациями, когда в
качестве доказатель-
ства своей невиновнос-
ти водители предос-
тавляли записи видео-
регистраторов, – отме-
тил начальник ОГАИ Ба-
рановичского РОВД Ан-
дрей Кучур. – Чаще нам
приносят с места ДТП
фотографии, на кото-
рых владельцы фиксиру-
ют повреждения авто-
мобилей, их местополо-
жение на проезжей час-
ти».

Саму же идею при-
знания таких записей
официальным доказа-

тельством сотрудники
ГАИ считают необходи-
мой. «К примеру, у од-
ного из водителей так-
си видеорегистратор
«записал», как на улице
Ленина две пенсионер-
ки попали под колеса
мотоцикла. Мужчина
предоставил нам эту
запись – все видно, все
понятно», – отметил
Олег Площенко.

А в случае ДТП, в
которых погибают
люди (особенно когда
нет свидетелей), такие
записи, по мнению го-
савтоинспектора, не
только помогли бы уз-
нать, что же произош-
ло на самом деле, но и
доказать виновность
или невиновность того,
кто выжил.

Вылетел в кювет
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

Поймали
магазинного вора
Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

Çàäåðæàí ÷åëîâåê, ïîäîçðåâàåìûé â
ñîâåðøåíèè êðàæ èç ÷åòûðåõ
ìàãàçèíîâ – ðàíåå íå ñóäèìûé
20-ëåòíèé ãîðîæàíèí.

Кражи из четырех магазинов в Барановичском
районе были совершены в мае этого года. Неиз-
вестный одним и тем же способом – отжав стек-
лопакеты на окнах, украл выручку, москитные
сетки, сигареты, спиртное, шоколад и другие то-
вары из двух магазинов в поселке Мир, деревнях
Люшнево и Перховичи. Общая сумма ущерба, по
подсчетам продавцов, превысила 30 млн руб.

На днях подозреваемого в совершении краж
задержали. Как сообщили в Барановичском меж-
районном отделе Следственного комитета РБ, им
оказался 20-летний работающий горожанин, ра-
нее не судимый. Часть похищенного имущества
– несколько десятков блоков сигарет, москит-
ные сетки и шоколад – у него изъяли. Как сооб-
щил начальник отдела уголовного розыска
Барановичского РОВД Олег Волчков, парень
пояснил, что большую часть украденного доб-
ра он продал. «Зачем человек, у которого есть
работа и нет проблем с законом, пошел на
преступление, непонятно», – отметил Олег
Волчков. Подозреваемого арестовали, на него
заведено уголовное дело за кражу.
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Îêîëî 3%
çàðåãèñòðèðîâàííûõ
àáèòóðèåíòîâ íå
ÿâèëèñü íà
öåíòðàëèçîâàííîå
òåñòèðîâàíèå â
Áàðàíîâè÷àõ.
Íàðóøåíèé è
óäàëåíèé
ó÷àñòíèêîâ
òåñòèðîâàíèÿ â
íàøåì ãîðîäå ïîêà
íå áûëî.

«В этом году была
проведена большая про-
филактическая рабо-
та: в школах, средствах
массовой информации,
в интернете было дос-
таточно информации о
правилах проведения
тестирования. Абиту-
риенты были хорошо ос-
ведомлены о том, что

Îáñëåäîâàíèå
äîìàøíèõ
õîçÿéñòâ,
ïðîâåäåííîå
Íàöèîíàëüíûì
ñòàòèñòè÷åñêèì
êîìèòåòîì ÐÁ,
ïîêàçàëî, ÷òî
ìíîãèå ãðàæäàíå
âûñêàçàëè
íåäîâîëüñòâî
áåëîðóññêîé
ìåäèöèíîé è
ñîáñòâåííûìè
æèëèùíûìè
óñëîâèÿìè.

Выборочное обследо-
вание домашних хо-
зяйств по изучению сте-
пени удовлетвореннос-
ти  жилищными услови-
ями и территориальной

Вернули право на
подворный убой

Ñâîèì ïîñòàíîâëåíèåì îò 11 èþíÿ
Ìèíèñòåðñòâî ñåëüñêîãî õîçÿéñòâà è
ïðîäîâîëüñòâèÿ ðàçðåøèëî
êðåñòüÿíàì è ôåðìåðàì ïðîèçâîäèòü
ïîäâîðíûé óáîé æèâîòíûõ,
ïðåäíàçíà÷åííûõ äëÿ ïðîäàæè, äî
1 ÿíâàðÿ 2014 ãîäà.

Если ранее крестьяне  могли, произведя убой,
самостоятельно продать мясо на рынке или
продать животных предпринимателям, то с вве-
дением запрета на подворный убой оказались
в безвыходной ситуации. Сами заниматься ре-
ализацией выращенных животных они уже не
могли, а предприниматели переориентирова-
лись на работу с мясокомбинатами.

Цены на мясо с подворных хозяйств резко
упали, поэтому многие крестьяне решили пре-
кратить выращивание свиней для продажи.

 Ответом правительства на возможное сни-
жение предложения мяса на белорусском рын-
ке стало разрешение до 1 января 2014 года под-
ворного убоя животных, предназначенных для
продажи, под контролем специалиста ветери-
нарной службы и с последующей ветеринарно-
санитарной экспертизой. Такие изменения вне-
сены постановлением Министерства сельско-
го хозяйства и продовольствия 11 июня.

 Трудностей с соблюдением новых правил,
по словам главного ветеринарного врача го-
рода Сергея Николаева, у крестьян возник-
нуть не должно. «Мы вполне готовы к изме-
нениям в ветеринарно-санитарные правила.
Выезд ветврачей по вызову – это повседнев-
ная практика, – сообщил специалист. – Сто-
имость услуг ветеринара составляет всего
6000 рублей, а в 45000 крестьянину обойдет-
ся вызов врача и оплата транспорта».

 Что же будет после 1 января, когда кресть-
яне, желающие продать свиней на рынке, бу-
дут обязаны отвозить их на убойные пункты
для убоя, пока не ясно. 22 мая премьер-министр
Михаил Мясникович  поручил Белкоопсоюзу
активизировать работу по созданию таких пун-
ктов. Чтобы пункты были доступными, их на-
мерены создать в каждом агрогородке.

 Однако в Барановичском РАЙПО планов по
созданию новых площадок для убоя нет. «Пока
нам не давали никаких указаний на этот счет.
У нас уже есть один убойный пункт, и он не
загружен полностью. А вскоре мы установим
новое польское оборудование, и производитель-
ность цеха еще больше увеличится. Создавать
убойные пункты где-то еще для нас нет смыс-
ла», – сообщил председатель Барановичского
РАЙПО Сергей Филипский.

 Предприниматели и крестьяне услугами
цеха «Заготпромторга» пользоваться не спешат
из-за особенностей используемой там техно-
логии, которая предполагает снятие кожи с
туш. Ведь на рынке мясо после такой обра-
ботки находит покупателя очень туго.

Êîíñòàíòèí ËÈÒÂÈÍ

РЕКЛАМА

Абитуриенты стали более
дисциплинированными
Îëüãà ØÈÐÎÊÎÑÒÓÏ

ждет их при наруше-
нии», – пояснил «IP» де-
кан факультета довузов-
ской подготовки БарГУ
Игорь Дубень.

По его словам, в этом
году на централизован-
ном тестировании нару-
шений со стороны абиту-
риентов не было. А в
целом по стране после
девяти прошедших тес-
тирований из одиннад-
цати за нарушения
было удалено около 30
человек, в основном – за
использование мобиль-
ных телефонов. Теперь
они смогут попытаться
сдать ЦТ только через
год.

В 2012 году в Барано-
вичах на ЦТ был удален
один абитуриент (за ис-
пользование мобильно-
го телефона), в 2011 – 17

человек (двое были в
нетрезвом виде, трое –
за использование мо-
бильного, 12 человек
– учащиеся школ, кото-
рые не имели права уча-
ствовать в тестирова-
нии).

Неявка на тестирова-
ние по всем предметам
в Барановичах составила
в среднем 3% от зареги-
стрированных участни-
ков. По словам Игоря
Дубеня, такой процент
неявившихся наблюда-
ется ежегодно. Анало-
гичная картина наблю-
дается в целом по рес-
публике. Абитуриенты,
которые пропустили те-
стирование по уважи-
тельным причинам, смо-
гут пройти его 4 июля в
резервный день, но толь-
ко по одному предмету.

Не известны  еще и
результаты первого тес-
тирования (белорусский
язык),  прошедшего 14
июня. «К нам уже по-
ступают звонки, люди
хотят поскорее узнать
результаты тестов, –
говорит Игорь Дубень, –
Но обработка бланков
в республиканском ин-
ституте контроля
знаний (РИКЗ)  занима-
ет не менее двенадцати
дней. Предположитель-
но, результаты первого
тестирования станут
известны не ранее 28
июня». Узнать итоги те-
стирования можно будет
на сайте РИКЗ (rikc.by),
а также на сайте Бара-
новичского государ-
ственного университета
(bargu.by).

Белорусы высказали недовольство
медициной и жилищными условиями

доступности основных
объектов социальной
инфраструктуры прово-
дилось Национальным
статистическим комите-
том Беларуси в мае это-
го года.

Согласно данным,
опубликованным в июне
на сайте ведомства, пол-
ностью удовлетворены
жилищными условиями
лишь 37% опрошенных,
почти 9% членов домаш-
них хозяйств высказали
абсолютное недоволь-
ство теми условиями, в
которых они живут.

Среди причин, вызы-
вающих недовольство,
граждане называли от-
сутствие собственного
жилья или его недоста-
точную площадь. А 21%

респондентов отметили
в качестве причины от-
сутствие коммунальных
удобств.

Не особенно доволь-
ны жители нашей стра-
ны, если судить по дан-
ным исследования, и
качеством медицинских
услуг. По данным Бел-
стата, почти 12% опро-
шенных белорусов в те-
чение года сталкива-
лись с ситуацией, когда
они нуждались в лекар-
ствах, но не могли их
купить.

Среди причин боль-
шинство – почти 70% –
называло слишком вы-
сокую стоимость ле-
карств, остальные же
отметили, что просто не
смогли найти нужные

препараты в аптеках.
Более 20% белору-

сов, как показало ис-
следование, недоволь-
ны качеством медицин-
ских услуг. Граждане,
которые не смогли по-
лучить медицинскую
помощь, когда это было
необходимо, в списке
причин указывали
большие очереди в ме-
дучреждениях, отсут-
ствие нужных специа-
листов и высокие цены
в частных клиниках.

Между тем в негосу-
дарственные медуч-
реждения за год обра-
щался каждый третий
из респондентов, и по-
чти все остались до-
вольны качеством об-
служивания.

Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ
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Âîäèòåëè,
ñàäÿùèåñÿ çà ðóëü â
íåòðåçâîì âèäå,
ìîãóò ëèøèòüñÿ íå
òîëüêî ïðàâ, íî è
àâòîìîáèëÿ. Òàêîå
ïîëîæåíèå
ñîäåðæèòñÿ  â
çàêîíîïðîåêòå,
ïðèíÿòîì ñðàçó â
äâóõ ÷òåíèÿõ
Ïàëàòîé
ïðåäñòàâèòåëåé
19 èþíÿ.

Идею конфискации
транспортного средства у
пьяных водителей в 2008
году предложил министр
внутренних дел Влади-
мир Наумов. Затем ее
подхватили Генпрокура-
тура и Министерство юс-
тиции, однако на зако-
нодательном уровне ре-
шение не торопились
принимать. Но вот в
этом году вопрос кон-
фискации, судя по тому,
как быстро его рассмот-
рели парламентарии,
скорее всего, будет ре-
шен окончательно.
Сначала штраф,
потом – конфискация

В настоящее время
тех, кто впервые попал-
ся за рулем «подшофе»,
лишают права управле-
ния транспортным сред-
ством и штрафуют на
сумму в размере от 1,5 до
3,5 млн рублей (от 15 до
35 базовых величин).
Если законопроект бу-
дет утвержден Советом
Республики и президен-
том, поездка в нетрез-
вом виде обойдется води-
телю в три(!) раза доро-
же – от 5 до 10 млн руб-
лей. Плюс лишение
прав, которое никто не
отменял.

Лишиться автомоби-
ля водитель рискует
лишь в том случае, если
его поймали пьяным за
рулем повторно в тече-
ние года. При этом не
важно, принадлежит
транспортное средство

Чтобы не спиться с пути

самому нетрезвому води-
телю или нет. Един-
ственное – конфиска-
ция, как оговаривается
в проекте закона, не бу-
дет касаться случаев,
когда автомобилем зав-
ладели в результате уго-
на, самоуправства и т.д.

Кроме того, новый за-
конопроект предусмат-
ривает и существенное
увеличение срока лише-
ния свободы водителю,
совершившему в нетрез-
вом виде ДТП с тяжки-
ми последствиями. Так,
за причинение тяжкого
телесного повреждения
или гибель человека
предусмотрено от 6 меся-
цев до 7 лет лишения
свободы. А в случае если
по вине пьяного водите-
ля погибнут два и более
человек – от 4 до 10 лет
лишения свободы.
Единого мнения нет

«Мне кажется, что
конфискация автомо-
биля станет действен-
ной мерой в отношении
нетрезвых водителей, –
отметил Барановичский
межрайонный прокурор
Алексей Бильдейко. –
Сам факт конфискации
автомобиля не позво-
лит человеку вновь со-
вершить подобное пра-
вонарушение. Ведь фак-
тически у него отбира-
ется орудие преступле-
ния».

По мнению Алексея
Бильдейко, данная мера
в первую очередь позво-
лит добиться значитель-
ного снижения числа
водителей-«повторни-
ков» и заставит заду-

маться других: а стоит
ли садиться за руль пья-
ным?

«К тому же надо ду-
мать не только о тех,
кто лишится автомоби-
ля, а о тех, кто может
пострадать по вине пья-
ного водителя. Автомо-
биль что? Дело нажив-
ное. А людей не вернешь!»
– подчеркнул он.

Сотрудники Госавто-
инспекции ужесточение
мер в отношении пьяных
водителей поддержива-
ют, однако на сильный
эффект не рассчитывают.
«Эффект, конечно, бу-
дет, но надеяться, что
число подобных наруше-
ний резко снизится, не
стоит. Наказания и се-
годня достаточно стро-
гие, а водители как са-
дились пьяными за руль,
так и садятся. Думаю,
что и конфискация ав-
томобиля особо на та-
ких водителей не повли-
яет», – пояснил свое
мнение один из работни-
ков ГАИ.

Áàëàãàí
Äàâíî íàäî áûëî ýòèõ àëêàøåé çà ðóëåì
íàêàçûâàòü æåñòêî. Íî âîò âîïðîñ ïî
êîíôèñêàöèè. ×òî áóäóò äåëàòü ñ
êîíôèñêîâàííûìè ìàøèíàìè? Íå ñåêðåò, ÷òî
íåêîòîðûå åçäÿò íà òàêèõ êîð÷àõ è êîðûòàõ, ÷òî
òîëüêî ïîä ïðåññ ïóñêàòü.
1
Ðóêàìè è íîãàìè çà êîíôèñêàöèþ, êóäà áû íè
øëè ýòè ìàøèíû äàëüøå, è çà ïîñàäêó áåç
øòðàôîâ, åñëè ïîãèáëè ëþäè.
þ.á.
Åñëè ïîïàäåòñÿ âîäèòåëü àâòîáóñíîãî ïàðêà, ê
ïðèìåðó, èëè ÃÀÏ-4, èëè ãîñóäàðñòâåííîãî
òàêñîïàðêà? Çàêîí áóäåò åäèí äëÿ âñåõ?
scream
Îòâåòñòâåííîñòü õîòü è çàêðåïÿò íà
çàêîíîäàòåëüíîì óðîâíå, íî áóäåò ìíîãî
âîïðîñîâ, êîòîðûå áóäóò äîðàáàòûâàòüñÿ.
Ñåé÷àñ âñå íà÷íóò ãîâîðèòü, ÷òî íå äàâàé
ìàøèíó, íå ñàäèñü ïüÿíûì çà ðóëü. ß æå íå
áóäó çíàòü, êàêèì äðóæèùå ñåë çà ðóëü, âðîäå
îí âûïèâàåò ðåäêî, íî â æèçíè ïîÿâëÿþòñÿ
ðàçíûå ñèòóàöèè.
Êàëûâàí
Çàêîí ñîçäàí äëÿ òîãî, ÷òîáû ñîêðàòèòü
çíà÷èòåëüíî êîë-âî áóõèõ çà ðóëåì (è êîë-âî
ñìåðòåé ïî âèíå ýòèõ áóõèõ), à íàðîä çàáîòèò
âîïðîñ î òîì, «êàê ÿ òåïåðü áóäó äðóãó ìàøèíó
äàâàòü». Íåñîìíåííî, ýòè âîïðîñû â ðàçû
âàæíåå ÷åëîâå÷åñêîé æèçíè. ÍÅ ÁÓÕÀÉ ÇÀ
ÐÓËÅÌ, è íèêàêèõ âîïðîñîâ íå áóäåò, è íå
äàâàé ìàøèíó òåì, êòî ïðèâëåêàëñÿ çà åçäó â
ïüÿíîì âèäå, ÷òî ñëîæíîãî-òî òóò?

Â Áåëàðóñè ìåðà íàêàçàíèÿ â âèäå
êîíôèñêàöèè àâòî ñóùåñòâîâàëà åùå â
ñîâåòñêèå âðåìåíà: ñ 1968 ïî 1983 ãîäû. Áîëåå
òîãî, îíà ïðèìåíÿëàñü íå òîëüêî ê íåòðåçâûì
âîäèòåëÿì. Ëèøèòüñÿ ñâîåãî àâòîìîáèëÿ èëè
ìîòîöèêëà ìîæíî áûëî è çà ïåðåäà÷ó åãî
âïîëíå òðåçâîìó, íî íå èìåþùåìó
âîäèòåëüñêèõ ïðàâ, ëèöó. Êîíôèñêîâàííûé
òðàíñïîðò ðåàëèçîâûâàëñÿ «ñ ìîëîòêà».

Áåç àâòîìîáèëÿ èç-çà ïüÿíîãî âîæäåíèÿ ìîæíî
îñòàòüñÿ â 21 èç 50 øòàòîâ ÑØÀ, à òàêæå â
Øîòëàíäèè è Äàíèè. Ïðàâäà, ñòîèò îòìåòèòü, ÷òî
êîíôèñêàöèÿ àâòîìîáèëÿ ïðèìåíÿåòñÿ ê
íàðóøèòåëÿì, êîòîðûõ ëîâèëè «ïîä ìóõîé»
íåñêîëüêî ðàç.

Â àìåðèêàíñêîì øòàòå Îðåãîí â 1995 ãîäó
çàêîíîäàòåëüíàÿ èíèöèàòèâà ñ êîíôèñêàöèåé
àâòî  ïîëíîñòüþ ïðîâàëèëàñü. Ïðîèçîøëî ýòî íå
ïîòîìó, ÷òî íå áûëî ýôôåêòà – ÷èñëî ÄÒÏ
çíà÷èòåëüíî ñíèçèëîñü. Ïðîñòî ñòîèìîñòü
ïðîöåäóðû êîíôèñêàöèè îêàçàëàñü íàìíîãî
âûøå òîé ñóììû, êîòîðóþ óäàâàëîñü âûðó÷èòü
çà êîíôèñêîâàííóþ ìàøèíó, è øòàò ðåøèë, ÷òî
ïðîäîëæàòü äàííóþ ïðàêòèêó ñëèøêîì
íàêëàäíî.

А вот некоторые юри-
сты и правозащитники
подобную меру борьбы с
нетрезвыми водителями
и вовсе считают проти-
возаконной. Михаил Па-
стухов, бывший судья
Конституционного суда
РБ, доктор юридических
наук, конфискацию ав-
томобиля считает нару-
шением конституцион-
ных прав граждан, в час-
тности права собственно-
сти. Он отмечает, что от
этого пострадают другие,
ни в чем не повинные
люди, к примеру, супру-
га водителя: ведь маши-
на, приобретенная в пе-
риод брака, является и
ее собственностью, или
непосредственный вла-
делец авто, который пре-
доставил свое транспор-
тное средство другому
лицу по доверенности.

Юристы не исключа-
ют, что автовладелец,
чей автомобиль конфис-
ковали, сможет через суд
потребовать компенса-
цию у человека, который
попался за рулем в не-
трезвом состоянии. Прав-
да, на это потребуется
много времени и сил.

С конфискацией авто-
транспорта у нетрезвых
водителей и влиянии
этой меры на улучшение
дорожной ситуации пока
еще много вопросов. Но,
как показывает жизнь,
ужесточение наказания
не всегда приводит к
желаемому эффекту.

2008 год 755 (92)

2009 год  769 (80)

2010 год 771 (89)

2011 год 749 (68)

2012 год 634 (35)
Середина июня 2013 
года

 264 (22)

Количество водителей, задержанных в
Барановичах за управление в нетрезвом
виде (из них повторно)

Â ðåçóëüòàòå ïðîâåðîê ÷àñòíûõ
ìåäèöèíñêèõ öåíòðîâ, ïðîâåäåííûõ
Ìèíçäðàâîì ÐÁ ïîñëå ãèáåëè
ïàöèåíòêè â îäíîé èç ñòîëè÷íûõ
êëèíèê, â Áåëàðóñè ïîëíîñòüþ èëè
÷àñòè÷íî ëèøèëèñü ëèöåíçèé 12
ìåäó÷ðåæäåíèé. Ñðåäè íèõ îäíî
áàðàíîâè÷ñêîå, ëèøåííîå ëèöåíçèè
ëèøü â ÷àñòè ðàáîò è óñëóã ïî
õèðóðãèè.

Поводом для проверок частных центров,
которые прошли по всей стране, стала гибель
25-летней жительницы Гродно после пласти-
ческой операции в столичном центре «Экомед-
сервис». Девушка перед свадьбой решила сде-
лать операцию по исправлению носа, но пос-
ле операции не вышла из наркоза, впала в
кому и спустя месяц скончалась.

Когда эта история стала достоянием обще-
ственности, президент Беларуси потребовал от
Министерства здравоохранения взять под кон-
троль частные центры, а следственным орга-
нам разобраться в случившемся. Вскоре ми-
нистр здравоохранения заявил о готовящих-
ся проверках частных клиник страны. А 20
июня на сайте Минздрава Беларуси появился
отчет. Согласно ему проверкам подверглись
264 организации и предпринимателя, оказы-
вающих медицинские услуги в Минске и всех
регионах страны.

В результате мониторинга один медцентр –
ООО «Флоренс-Денталь» (г. Орша) – был пол-
ностью лишен медлицензии за препятствие
деятельности комиссии Минздрава, еще 11
медучреждений (8 из них – столичные клини-
ки, среди которых и «Экомедсервис») лиши-
лись лицензий на оказание определенных
услуг. В списке учреждений, потерявших раз-
решение на оказание определенного вида ус-
луг, – барановичское частное унитарное пред-
приятие по оказанию услуг «Леда-Мед».

На сайте Минздрава говорится, что барано-
вичский центр лишен лицензии «в части ра-
бот и услуг по хирургии».

Как сообщил Intex-press директор ЧУП
«Леда-Мед», решение Минздрава не повлия-
ло на работу остальных направлений меди-
цинского центра: кабинеты стоматологии и
офтальмологии работают в штатном режиме.
По его словам, в медцентре не проводили ни-
каких хирургических операций, а лишь кон-
сультировали пациентов. Более того, руково-
дитель центра отметил, что в последние меся-
цы пациентов было немного и руководство
уже задумывалось о том, чтобы закрыть хи-
рургический кабинет: «Когда-то в этом ка-
бинете у нас была проктология, но так как
специалиста не было, ее закрыли, а чтобы
кабинет не пустовал, решили открыть хи-
рургию консультативного направления.
Объем пациентов был небольшой, мы сами
подумывали закрывать этот кабинет. По-
этому опротестовывать решение Минздра-
ва мы не собираемся».

Ïî ðåçóëüòàòàì  âñòóïèòåëüíûõ
èñïûòàíèé â ãîðîäñêèå ãèìíàçèè áûëî
çà÷èñëåíî 416 ÷åëîâåê. Â ýòîì ãîäó
êîëè÷åñòâî øêîëüíèêîâ, ñòàâøèõ
ãèìíàçèñòàìè, ïî÷òè íà 40 ÷åëîâåê
áîëüøå, ÷åì â ïðîøëîì.

Вступительные экзамены в пятые гимнази-
ческие классы проходили со 2 по 10 июня, а
зачисление осуществлялось до 12 июня. Дети
сдавали три обязательных вступительных эк-
замена: по математике, русскому и белорус-
скому  языкам.  При зачислении также учи-
тывались годовые отметки по этим же пред-
метам за предыдущий год обучения. В случае,
если поступающие набирали одинаковое ко-
личество баллов, предпочтение отдавалось
учащемуся с более высоким средним баллом
годовых отметок за 4 класс.

По данным методического кабинета управ-
ления образования Барановичского гориспол-
кома, самым многочисленным стал набор в гим-
назию № 2, куда было зачислено 97 учащихся.
А самый высокий проходной балл был зафик-
сирован в гимназии № 3. Год назад лидером по
двум этим показателям была гимназия № 4. В
нынешнем же году набор в гимназию № 4 стал
самым малочисленным по городу: в пятые клас-
сы было зачислено 72 человека.

Проверку не прошли
Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

Стали гимназистами
Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

Êîììåíòàðèè ñ ñàéòà intex-press.by

Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ× Из истории

Это интересно

Где еще у пьяных конфисковывают
автомобили
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РЕКЛАМА

Âûñòàâêà
æèâîïèñíûõ ðàáîò
áàðàíîâè÷ñêîãî
õóäîæíèêà Âàëåðèÿ
Ðûáàêîâà
îòêðûëàñü â
âûñòàâî÷íîì çàëå
Áàðàíîâè÷ñêîãî
êðàåâåä÷åñêîãî
ìóçåÿ 22 èþíÿ.

«Мои картины – это
мозаика из увиденного
окружающего и моего
внутреннего миров,  му-
зыка моих собственных
чувств», – сказал «IP» ху-
дожник Валерий Рыбаков.

На выставке «Краски
жизни» представлено
около 90 картин автора,
написанных за после-
дние три года. На карти-
нах Валерия Рыбакова –
природа, городские зари-
совки, букеты красочных
цветов. Все они как буд-
то светятся. «Это специ-

Íàêàíóíå Äíÿ Íåçàâèñèìîñòè è
3 èþëÿ èçìåíèòñÿ ðàñïèñàíèå
äâèæåíèÿ íåêîòîðûõ ïðèãîðîäíûõ è
ìåæäóãîðîäíûõ àâòîáóñîâ.

Как сообщили в ОАО «Автобусный парк
г. Барановичи», накануне праздника, 2 июля,
пригородные автобусы от автовокзала «Бара-
новичи» будут ходить по графику вторника.
Рейс по маршруту Барановичи-Ляховичи от-
правлением от вокзала в 17:05 в этот день не
планируется.

В среду, 3 июля, автобусы будут ходить по
графику среды. В этот день не планируются
следующие рейсы: Барановичи-Жемчужный
отправлением в 17:00, Барановичи-Подлесей-
ки отправлением в 6:00, Барановичи-Ляхови-
чи в 5:35 и 17:05, а также все рейсы по приго-
родным экспрессным маршрутам Городище,
Ляховичи.

Дополнительные рейсы вводятся по марш-
руту Добрый Бор в 18:15 и Новогрудок в 17:15.

Кроме того, 3 июля будет изменено время
отправления некоторых рейсов по маршруту
Барановичи-Ляховичи: с 17:45 на 18:05, с 19:30
на 19:50, с 21:10 на 21:25.

Дополнительную информацию по движе-
нию автобусов от автовокзала «Барановичи»
можно получить по телефонам 114 и 45-24-59.

От автостанции «Ляховичи» 2 июля автобу-
сы будут ходить по графику вторника, отме-
нен рейс Ляховичи-Барановичи отправлени-
ем в 18:05. 3 июля автобусы будут двигаться
по графику среды. Не планируются рейсы: по
городским экспрессным маршрутам – 6.40 Лот-
ва, 7.28 и 17.04 Молочный-Больница,  10.35 и
15.45  Задворье-Вокзал-Больница; по приго-
родным маршрутам – 6.55 Б. Подлесье, 17.30
Новоселки-Б. Подлесье, 7.05 и 17.25 Зубеле-
вичи, 6.40 и 17.20 Гончары-Тальминовичи, 6.20
и 18.05  Ляховичи-Барановичи, а также все
рейсы по пригородному экспрессному марш-
руту Ляховичи – Барановичи.

Кроме того, 2, 3 июля изменяется время от-
правления отдельных рейсов автобусов по
маршруту Ляховичи – Барановичи: с 18:40 на
18:55, с 20:20 на 20:40, с 21:50 на 22:05.

Жизнь в ярких красках

альная техника рисова-
ния делает их такими,
– поясняет автор. – В
мире много серости, а яр-
кие краски, много света
на картинах, возможно,
смогут привлечь внима-

ние людей, и те увидят
прекрасное в окружающей
действительности».

Для Валерия написан-
ные им картины – это и
хобби, и работа, и вся его
жизнь, хотя специально-

го образования художник
и не имеет. «Я любил ри-
совать еще в школе. Пос-
ле университета посе-
тил пару занятий в ху-
дожественной школе,
но, по-моему, они лишь
убивают индивидуаль-
ность», – пояснил свое
отношение к профессио-
нальному образованию
художник.

С 2006 года  Валерий
выставлял свои картины
на международных выс-
тавках живописи в вир-
туальном пространстве.
Сегодня его работы  уже
находятся в частных
коллекциях  России,
США, Германии, Австра-
лии, Бруней-Дарусала-
мы и других стран мира. 

Это третья персональ-
ная выставка художника
в Барановичах. Посмот-
реть картины Валерия
можно в выставочном
зале до второй полови-
ны июля.

Îëüãà ØÈÐÎÊÎÑÒÓÏ

Ñ êîíöà èþíÿ-íà÷àëà
èþëÿ âíîñÿòñÿ
êîððåêòèâû â
ðàñïèñàíèå
ãîðîäñêèõ
ìàðøðóòîâ ¹¹ 18 è
27.

Как сообщили в ОАО
«Автобусный парк г. Ба-
рановичи», с 28 июня
корректируется расписа-
ние движения автобусов

У автобуса № 27 – «каникулы»
по маршруту № 18 «ул.
Королика – Спецавтоба-
за» (в выходные не кур-
сирует). От «Спецавтоба-
зы» автобус будет отправ-
ляться в 6:35, 7:50, 9:16,
11:10, 12:27, 14:00, 15:38,
16:57, 18:13, 20:15, 21:28
и 22:26 (выделенные рей-
сы следуют до остановки
«ул. Колпеницкая»)

От улицы Королика –
в 6:00, 7:14, 8:30, 9:55,
11:50, 13:06, 15:02, 16:15,
17:36, 18:52 и 20:54. От

улицы Колпеницкой – в
21:57 и 22:55 (в гараж).

А с 1 июля в связи с
окончанием учебного
года в Новомышском го-
сударственном профли-
цее сельхозпроизводства
изменится расписание
движения автобуса №27
«ул. Красноармейская –
ДЭУ-24» по рабочим и
выходным дням.

От улицы Красноар-
мейской (и в будни, и в
выходные) автобус будет

отправляться в 6:34,
7:39, 8:42, 10:30, 11:33,
12:36, 13:45, 14:48, 15:51,
16:54, 17:57, 19:47, 20:50
(выделенные рейсы с 3
июля будут следовать до
деревни Приозерная).

От ДЭУ-24 автобус бу-
дет отправляться в 7:03,
8:06, 9:15, 10:57, 12:00,
13:09, 14:12, 15:15, 16:18,
17:21, 18:30, 20:10, 21:13.

От д. Приозерная авто-
бус будет ходить с 3 июля
в 9:12, 13:06 и 18:27.

Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

Расписание
по-праздничному
Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

  Îäíà èç ñàìûõ êðàñî÷íûõ ðàáîò õóäîæíèêà
– «Òûñÿ÷à âñåëåííûõ íà êðàþ çåìëè»
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Наталья Дудик зани-
мает должность директо-
ра ОАО «Барановичская
швейная фабрика» уже
месяц. Обладательница
красного диплома Бара-
новичского госуниверси-
тета искала работу в сто-
личных компаниях, а
нашла вакантное место
юрисконсульта на швей-
ке. Не успела девушка
проработать по специ-
альности два года, как
руководитель оставил
место по собственному
желанию и ведущего
юрисконсульта назначи-
ли исполняющей обя-
занности директора, а
спустя три месяца и вов-
се предложили кресло
руководителя!

Каково это 25-летней
девушке вдруг возло-
жить на свои хрупкие
плечи груз ответствен-
ности за целое предпри-
ятие и что за этим стоит:
здоровый авантюризм,
деловое чутье или чет-
кий расчет, судите сами.
О новой должности

Назначение на долж-
ность прошло обыденно.
Без лишней помпы, цве-
тов и торжественных по-
здравлений с новой дол-
жностью. Не случайно
мне в заявлениях работ-
ники до сих пор пишут
«и.о. директора». А мои
друзья, зная меня толь-
ко как юрисконсульта,
звонят и просят прокон-
сультировать по вопро-
сам заключения догово-
ров, оформления дове-
ренностей, составления
исков… А я и не пере-
живаю. Делом нужно до-
казывать, кто ты есть и
чего стоишь.

Родители и те случай-
но узнали, что я – дирек-
тор. Мама спросила, поче-
му я так много работаю и
не приезжаю в выходные
(Наталья Дудик родом
из Слонима. – Авт.). Ког-
да же я обо всем расска-
зала, ее реакция была
неожиданной: «Наташа,
тебе надо уволиться!»
 О сверхштатах

Самой большой про-
блемой фабрики, с ко-
торой столкнулась,
были раздутые штаты.
Предприятие задыха-
лось от такого количе-
ства сотрудников… За
несколько лет каждый
из руководителей на-
брал море разношерст-
ных специалистов, не
обращая внимания ни
на образование, ни на
способности. К нам
шли – мы брали. При-
шлось заняться «чист-
кой» рядов. А мораль-
ной поддержкой мне
стало выражение моей
бабушки, которая меня
учила: «Чтобы вывести
муравейник, его нужно
либо залить водой,
либо сжечь». Действо-
вать приходилось жес-
тко. Не поверите, но у
нас в административ-
ном здании еще недав-
но работало 15(!) убор-
щиц. Они даже кабине-

Наталья Дудик: «Если я сейчас себя
не реализую, то когда?»

ты на этаже чуть ли не
пополам делили. В от-
делах маркетинга, эко-
номики, внешнеэконо-
мической деятельности
у начальников было по
несколько подчинен-
ных! Сейчас в отделах,
где работали по три-
пять специалистов, тру-
дится один.
О молодых
специалистах

Работать в команде
единомышленников, го-
ворящих на языке про-
фессионалов, верящих в
новую жизнь предприя-
тия, чем не мечта любо-
го руководителя? Но,
подбирая сотрудников, я
столкнулась с… нехват-
кой молодых кадров. Ка-
залось бы, у нас под бо-
ком университет, а кад-
ров нет! Оказывается,
многие, ссылаясь на
большую зарплату,
предпочитают работать
продавцами в торговых
центрах, вместо того,
чтобы самореализовать-
ся. Мы уже год ищем
бухгалтера, экономиста,
юриста. Безрезультатно.
На собеседование при-
ходят в основном люди
предпенсионного возра-
ста, не способные креа-
тивно мыслить и искать
пути решения проблем,
а лишь заученно твердя-
щие – так нельзя, нас
посадят!
О служебном
положении

Знакомые, когда уз-
нают, что я – директор,

сразу представляют
меня в хорошо оборудо-
ванном и удобном каби-
нете и что у дверей фаб-
рики меня постоянно
ждет собственный води-
тель с машиной…

И хотя у меня есть слу-
жебный автомобиль, но
на совещания в горис-
полком я хожу пешком,
а на работу езжу на авто-
бусе. Зачем мне води-
тель, который будет за-
нят только одним – ожи-
данием меня с утра до
вечера или подвозкой на
работу и с нее? Не тот уро-
вень, не те масштабы, не
те задачи.
Об ответственности

У меня мало свободно-
го времени. Почти всю
неделю я на фабрике.
Дома лишь ночую. Так
получается, что только
после окончания рабоче-
го дня удается спокойно
поработать с документа-
ми, проанализировать
результаты, наметить
планы. От своих сотруд-
ников я, наверное, не
вправе ждать такого же
рвения, но вот на чув-
ство сопричастности к
делу очень рассчитываю.

И со своей стороны,
как мне кажется, делаю
все, чтобы убрать стен-
ку между директором и
подчиненными. Ведь
очень важно, чтобы
люди не жались в при-
емной, не входили в ка-
бинет директора с опас-
кой, а спокойно решали
проблемы.

мер, огромное помеще-
ние столовой в 2,2 тыся-
чи квадратов, где факти-
чески использовалось
только триста. В голове
не укладывается, но
наша столовая в центре
города умудрялась на
протяжении многих лет
работать в убыток!

Подсчитав, что на сда-
че в аренду неэффектив-
но использующихся по-
мещений администра-
тивного здания, скла-
дов, здания столовой и
части производственных
помещений можно зара-
ботать почти полмилли-
арда рублей, мы тут же
принялись искать арен-
даторов. И нашли их. Се-
годня наши арендаторы
открыли офисы, скла-
ды, готовят помещения
под объекты торговли и
общепита. К коммерци-
ализации жизни на фаб-
рике не все готовы. Не-
которые думают, что
приход арендаторов – это
дикость, начало конца.
Ведь на территории по-
явятся чужие!

Но, по-моему, сдавать
в аренду малоиспользу-
емые помещения эф-
фективнее, чем держать
их на балансе, обслужи-
вать, нести издержки и
при этом брать кредиты
на зарплату работни-
кам.

Мы пошли дальше, и
сегодня фабрика уже
получает арендную пла-
ту не только от больших
помещений, но и от сда-
ваемых в аренду пусту-
ющих кабинетов в адми-
нистративном здании.
Уже около 70% высво-
божденных площадей
заняты офисами различ-
ных фирм. Я бы отдала
в аренду, перейдя в
меньший, и директорс-
кий кабинет, если бы
арендаторы нашлись.
Об инвесторах

Сейчас в стране часто
говорят об инвестициях.
Многие предприятия раз-
рабатывают планы по
привлечению инвесто-
ров. Но о более успешном
примере в Барановичах,
чем наша швейная фаб-
рика, я пока не слыша-
ла. Судите сами. Наш
инвестор – сегодняшний
акционер  – с первого дня
приступил к выполне-
нию обязательств – поку-
пал оборудование, делал
ремонт, помогал кредита-
ми на выплату зарплаты.
Правда, когда акции
предприятия только вы-
купили, у работников
были опасения, что на
месте фабрики, располо-
женной в центре города,
сделают казино или ноч-
ной клуб… Некоторое
недоверие осталось до
сих пор.  Но я убежде-
на, что больше стоит опа-
саться неумелого руко-
водства, чем частного
инвестора.
О своей продукции

Мы шьем и будем
шить только то, что про-

дается – одежду для
школьников и продук-
цию основного акционе-
ра. Производить тысячи
единиц продукции и за-
полнять склады только
для того, чтобы загру-
зить производство, мы
больше не будем. Лучше
быть первыми в своем
сегменте, чем хвататься
за все. Сегодня я своим
сотрудникам даже заво-
дить разговор о новом ас-
сортименте не разре-
шаю!

В отношении нашей
продукции я не строю
иллюзий. Иногда захожу
в фирменный магазин
школьной одежды, слу-
шаю отзывы и наблюдаю
за реакцией покупате-
лей на новую коллек-
цию. Что сказать, не все-
гда мы угадываем с под-
ростковой одеждой, но
костюмы на первоклаш-
ках сидят замечательно.
О складских запасах

Как это ни удивитель-
но, но наши партнеры
активно помогают нам
сбывать старые  запасы.
За долгое время работы
у нас скопилось продук-
ции почти на миллион
долларов. И это не толь-
ко школьная форма.
Большей частью это раз-
ные новинки производ-
ства, которые дальше
склада так и не ушли,
либо продажа которых
закончилась возвратом
на склад. До сих пор в
запасниках чахнут льня-
ные коллекции, куртки,
жилеты из синтепона,
спортивные костюмы и
даже полная коллекция
мужских и женских
пальто!

Там есть такие моде-
ли, что можно со смеху
упасть. А между тем эти
коллекции кем-то утвер-
ждались, над ними рабо-
тали специалисты…
О будущем

Несмотря на все труд-
ности, я люблю фабрику.
И мне очень хочется из-
менить отношение к ней.
Это ужасно, но за то не-
долгое время, что я рабо-
таю, я не слышала ни од-
ного положительного от-
зыва ни о продукции, ни
о предприятии. В автобу-
сах, на остановках, на со-
вещаниях – везде нега-
тив! Швейка плохо рабо-
тает, на швейке мало
платят, со швейки бегут
и т.д. Моя задача – вмес-
те с коллективом изме-
нить ситуацию. Сложно
сказать, что будет на фаб-
рике через пять лет. Но
очень хочется, чтобы мы
стабильно работали на
рынке и имели твердую
почву под ногами. А ра-
бота на предприятии вос-
принималась как уверен-
ность в завтрашнем дне.

Ради этого сегодня я
семь дней в неделю от-
даю фабрике и не жалею
об этом. Если я не реа-
лизую себя сейчас, то
когда?

Ëþäìèëà ÏÐÎÊÎÏÎÂÀ

   Íàòàëüÿ  Äóäèê, íåñìîòðÿ íà âñå òðóäíîñòè, ëþáèò ñâîþ ôàáðèêó

О зарплате
Как ни странно, но

именно те, кто на работе
ни за что не задержится
ни на минуту, чаще жа-
луются на низкую зарп-
лату.  Мол, я работаю, ра-
ботаю, а зарплату полу-
чаю всего три миллиона,
когда поднимете?

У меня после такого
руки опускаются: ну,
когда уже эта советская
привычка получать  ус-
тупит место понятию за-
рабатывать. На мой
взгляд, сначала необхо-
димо доказать, что ты
справляешься с работой,
а потом ставить вопрос о
повышении оплаты тру-
да. Последние четыре
месяца у меня совсем не
директорская зарплата
– чуть больше трех мил-
лионов рублей, но пока
поднимать вопрос о по-
вышении совесть не по-
зволяет…
Об экономии

Сейчас предприятие
активно ищет дополни-
тельные источники до-
хода и избавляется от
убыточных направлений
деятельности. Это одно
из условий нашего инве-
стора, и оно, признаться,
мне по душе.

Самое интересное,
что деньги у нас бук-
вально под ногами!
Смотрите, на фабрике
порядка четверти пло-
щадей раньше не ис-
пользовались или ис-
пользовались неэффек-
тивно. Чего стоит, напри-

Ф
от

о 
ав

т
ор

а



26 èþíÿ 2013 ã.      «IP»10 ÐÅÊËÀÌÀ



ÐÅÊËÀÌÀ26 èþíÿ 2013 ã.      «IP»  11

Казалось бы, что может быть проще заказа пласти-
ковых окон? Предложений сотни: достаточно открыть
газету с рекламой оконных фирм и позвонить по любо-
му из указанных телефонов. Однако не спешите зака-
зывать свои новые окна у «первого встречного», даже
если вас устроила цена. Окна и фирмы, которые их пред-
лагают, на самом деле очень разные. А сделать пра-
вильный выбор необходимо, ведь значительная часть
тепла уходит из жилья именно через окна.  Поэтому,
если вы не хотите выбросить деньги на ветер, совету-
ем внимательно прочитать эту статью.

По статистике, более 50% покупателей окон пер-
вым делом интересуются: «Из какого профиля у вас
окна?» И услышав названия известных торговых ма-
рок, мигом успокаиваются, думая, что это гаранти-
рует качество их будущего окна. О том, на каком
производстве изготовлены окна, мало кто задумы-
вается. А зря: недобросовестный производитель мо-
жет изготовить окно даже в гараже, сэкономив и на
армирующем профиле, и на фурнитуре. Причем по
внешнему виду вы, скорее всего, ничего не заподоз-
рите, зато в процессе эксплуатации «сюрпризы», увы,

неизбежны. И устранение этих самых «сюрпризов»
порой соизмеримо со стоимостью нового окна.

По поводу скидок и «супернизких цен» тоже не
питайте иллюзий. Стандартная уловка многих окон-
щиков: клиенту предварительно называют очень низ-
кую цену, а после замера доводят ее до нужной ве-
личины. Или же искусственно завышают цены, что-
бы предоставить вам большую скидку. На самом
деле цена на качественные пластиковые окна сло-
жилась уже давно, и слишком низкая цена окна –
это повод задуматься.

Поэтому не гонитесь за призрачной экономией и
не торопитесь, а, поговорив по телефону с менед-
жерами, наведите справки о выбранных вами фир-
мах. Посетите их офисы, попросите сотрудников
фирм продемонстрировать, где производятся их
окна (фото, видео), и показать вам сертификаты на
окна и стеклопакеты, а также удостоверения гигие-
нической регистрации продукции. У вас должна быть
уверенность, что фирма не исчезнет через год и
выполнит свои гарантийные обязательства.

С документами полный порядок? Следующий этап

Как правильно выбрать производителя окон
— это непосредственно замер, заказ и монтаж. При
замере квалифицированный специалист должен про-
консультировать вас по поводу конфигурации окон,
вариантов открывания и т.д. Настоящему профес-
сионалу ничего не стоит сэкономить приличную сум-
му для вашего семейного бюджета — попросту по-
советовав, как правильно поделить окна. Только не
забудьте внимательно прочитать договор и убедить-
ся, что документ учитывает ваши интересы. Ну и,
конечно, требуйте чек при оплате, иначе доказать
сам факт покупки будет проблематично.

Наконец, самая важная процедура — монтаж. Если
он не будет произведен надлежащим образом, то
сможет испортить даже самые качественные окна.

По окончании выполнения фирмой всех необхо-
димых вам работ обязательно должен подписывать-
ся акт выполненных работ, в котором вы можете
указать свои замечания и настаивать на устране-
нии недоделок. Более того, производители, которые
дорожат своей репутацией, обычно просят клиентов
оценить качество обслуживания в акте выполнен-
ных работ. То есть заказчик выставляет оценки
менеджеру, замерщику и монтажнику (зная об этом,
сотрудники работают на совесть).

Помимо того, у вас должны быть документально
подтвержденные гарантии на окна и монтаж. Что
делать, если ничего подобного вам не обещают? Ре-
шайте сами, стоит ли рисковать.

1. Единственная компания в РБ, предоставляющая на
свои окна ПОЖИЗНЕННУЮ гарантию. И, заметьте, не
только на словах. Это означает, что производитель
уверен в качестве своих окон на 100%.
2. Успешно работает на белорусском рынке с 1995 года.
3. Высокотехнологичное производство в Беларуси,
имеющее международный сертификат качества ISO
9001. Новейшее европейское автоматизированное обо-
рудование. Компания работает только по ГОСТу. Ни-
каких компромиссов, когда речь идет о качестве!
4. Крупнейшая сеть розницы и сбыта по всей Беларуси.
5. Возможен заказ окон любых форм, конфигураций и
цветов БЕЗ ПРЕДОПЛАТЫ.
6. Компания настолько уверена в качестве своих окон,
что разрешает вам в течение года… вернуть свои окна,
если они по каким-либо причинам вас не устроят.
7. Многократные победители конкурсов, обладате-
ли титулов «Выбор года», «Брэнд года», «Лучший
продукт года».

7 причин обратиться в компанию
«ОТЛИЧНЫЕ ОКНА»:

г. Барановичи, ул. Комсомольская, 19
2-135-135 МТС,
7-035-035 Вел,
(0163) 41-16-63

ООО «Отличные окна Брв» УНП 29050230

Ê
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Âïåðâûå ñî âðåìåí
ÑÑÑÐ íà òåððèòîðèè
Áåëàðóñè â ýòîì
ãîäó âîçîáíîâëåíà
ðàáîòà òðóäîâûõ
îòðÿäîâ è ëàãåðåé
äëÿ ïîäðîñòêîâ. Íå
îñòàëèñü â ñòîðîíå è
Áàðàíîâè÷è, ãäå íà
áàçå îäíîãî èç
îçäîðîâèòåëüíûõ
ëàãåðåé ðàéîíà áûë
ðàñêâàðòèðîâàí
òðóäîâîé îòðÿä â
ñîñòàâå
12 øêîëüíèêîâ.

Благими
намерениями

О том, что до конца
2013 года в Беларуси, в
соответствии с постанов-
лением Совета Мини-
стров, предполагается
создать специальные
трудовые лагеря для де-
тей и подростков, рас-
сказал еще 18 февраля
на своей пресс-конфе-
ренции директор Рес-
публиканского центра
по оздоровлению и са-
наторно-курортному ле-
чению населения Нико-
лай Мазур. «Дети дол-
жны работать, чтобы
у них не было потреби-
тельского отношения
к жизни, – заявил Ни-
колай Мазур. – Я за то,
чтобы дети трудились
и зарабатывали деньги.
…Если в сельской мес-
тности дети в боль-
шей степени привлече-
ны к труду, в том чис-
ле на подсобных участ-
ках, то в городах в пе-
риод летних каникул
многие подростки от-
кровенно бездельнича-
ют. Поставлена зада-
ча, чтобы на улицах не
было праздношатаю-
щихся подростков в пе-
риод каникул».

Надо отметить, что
возрождение трудовых
лагерей, в соответствии
с тем же постановлени-
ем правительства,
предполагалось  на
фоне введения возраст-
ного ценза для оздоро-
вительных лагерей. И
сегодня в стационарные
оздоровительные лаге-
ря направляются лишь
дети от 6 до 15 лет, а не
до 18, как ранее.

Одним словом, у со-
тен белорусских подро-
стков, лишенных воз-
можности попасть в
просто оздоровитель-
ный лагерь, теперь ос-
талось два варианта:
или в трудовой лагерь,
подальше от душного
города со всеми его со-
блазнами, или «пы-
литься» в городе, само-
стоятельно либо с по-
мощью родных органи-
зуя свой отдых.

Трудовой отряд. Версия-2013

Новость о трудовых
лагерях для детей и
подростков вызвала да-
леко не однозначную
оценку в белорусском
обществе. «Создание
трудовых лагерей – это
бессмыслица, она не
даст ни воспитания,
ни работы, ни денег
молодежи», «Эта ини-
циатива направлена на
возрождение того, что
было в Советском Со-
юзе, где человек был ни-
чем, только винтиком
в огромной машине»,
«Будут ходить стро-
ем… и полоть бураки,
пока оставшиеся кол-
хозники бырлецо у ма-
газина попивают»,
«Организация труда и
отдыха дополнитель-
ным бременем ляжет
на плечи сельскохозяй-
ственных и других
предприятий, кото-
рым будет необходимо
создать для несовер-
шеннолетних соот-
ветствующие сани-
тарным нормам усло-
вия проживания и рабо-
ты», – вот далеко не
полный спектр мнений,
появившихся на интер-
нет-форумах.

Правда, в Баранови-
чах родители многих
подростков с энтузиаз-
мом восприняли идею
воссоздания лагерей

труда и отдыха. «Если
бы мой сын захотел по-
ехать в такой лагерь,
я была бы только «за»
обеими руками, – отме-
тила мама одного из 10-
классников города. – Я
когда-то тоже хотела
поехать в такой ла-
герь, помню, как вос-
торженно отзывались
о нем мои старшие дру-
зья, но мне не повезло:
как раз в тот год, ког-
да мне исполнилось 15
лет, таких лагерей
уже не было».

С радостью к жела-
нию своего ребенка про-
вести часть каникул в
трудовом отряде отнес-
лась также одна из мам
школьников, который
уже работает на базе ла-
геря.  «Мне важны были
не заработанные день-
ги, хотя неплохо, если
дети  поймут, что за-
рабатывать непросто.
Но в первую очередь
меня прельстила
мысль, что ребенок не
будет все это время си-
деть в душном городе за
компьютером, а прове-
дет время на свежем
воздухе», – отметила
женщина. Сами же под-
ростки, подогретые рас-
сказами старших о пре-
лестях трудовых лаге-
рей и не имеющие воз-
можности попасть в оз-
доровительный лагерь,
занимали абсолютно
нейтральную позицию:
почему бы и не исполь-
зовать последний шанс
«детской» жизни отдох-
нуть на природе, даже
если и придется немно-
го поработать.
Дорога к
разочарованию

В трудовой отряд,
организованный на
базе одного из оздоро-

вительных лагерей Ба-
рановичского района,
поехали 12 школьни-
ков, хотя изначально
планировалось при-
влечь к работе как ми-
нимум 20. В целом,
если не принимать во
внимание 7 часов рабо-
ты, которой ежедневно,
кроме выходных, заня-
ты школьники, то жи-
вут они по внутреннему
распорядку лагеря:
подъем в 7 утра, заряд-
ка, завтрак. Потом
мальчики и девочки
берут в руки грабли,
метелки, ведра для му-
сора и идут убирать тер-
риторию лагеря. «Под-
метаем вокруг корпу-
сов, собираем мусор,
очищаем от водорос-
лей и мусора пляж и
прибрежную аквато-
рию, – рассказывают
дети. – Мальчики нака-
нуне заезда отдыхаю-
щих помогали кровати
в корпуса заносить».

В час дня – обед,
юные труженики снова
вместе со всеми ребята-
ми идут в столовую. А с
14 до 17 часов рабочий
день продолжается.
В шутку признавая, что
отдых в лагере сложно
испортить даже рабо-
той, многие из подрост-
ков  сегодня отмечают,
что  трудовой отряд ока-
зался вовсе не тем, чего
они ожидали. А также
совершенно противопо-
ложным тому, о чем
школьникам рассказы-
вал представитель отде-
ла по делам молодежи,
который выступал од-
ним из организаторов.
«Нам говорили, что ра-
ботать много не при-
дется, поедете немно-
го поработаете и по-
лучите деньги, – рас-
сказывают участники

трудового отряда. – А
оказалось, что рабо-
тать необходимо це-
лый день». «Недавно
проверка какая-то при-
езжала, так меня за-
ставили подвал чис-
тить, грязи там –
будто лет сто
никто не убирал,
– добавляет де-
вушка из трудово-

го лагеря .  – По-
том еще туалеты

говорили вымыть, но
уж тут я отказа-
лась».

При этом в приложе-
нии к трудовому догово-
ру, который был заклю-
чен с каждым школьни-
ком, значится, что на-
нимают их для «очист-
ки газонов и цветников
от опавшей листвы, му-
сора и сучьев», «выгре-
бания опавшей листвы,
сучьев и мусора из ку-
старников». Ни по-
мощь работникам по
столовой, ни перенос
мебели в корпуса, ни
уборка в подвалах и
уж тем более сануз-
лах,  по словам учас-
тников трудового от-
ряда, не прописана.
Оно и понятно, ведь
некоторые из пере-

численных видов работ,
согласно действующему
законодательству, зап-
рещено выполнять не-
с о в е р ш е н н о л е т н и м .
Кто-то скажет, ничего...
не перетрудятся. Но си-
туация на самом деле
не так проста, ведь для
выполнения всех тех
работ, которыми обязы-
вают ежедневно зани-
маться школьников, в
лагере есть штатные со-
трудники.  «Нам даже
некоторые воспитате-
ли говорят: зачем вы
делаете все, что вам
скажут, вы же не дол-
жны, – на это есть
дворники ,  – делятся
впечатлениями дети. – А
дворники эти, пока мы
работаем, сидят на
озере и ловят рыбу».

Такого формализма
в возрождении хороше-
го дела не ожидал ник-
то. Тем более что дети
ехали в отряд под впе-
чатлением рассказов
родителей или знако-
мых об их опыте рабо-
ты в трудовых лагерях.
Пусть и за копейки, но
с реальной пользой,
как ни высокопарно это
звучит, для общества.
Например, 47-летняя
Ольга Фурс, которая в
школьные годы работа-
ла в трудовом лагере,
призналась, что ничего
подобного у них не
было. «Работы было
много, взрослые не
справлялись, и мы чув-
ствовали, что реально
помогаем. Такого, что-
бы мы выполняли рабо-
ту за тех, кто отси-
живался в стороне, не
было. Даже учитель-
ница, которая просто
должна была присмат-
ривать за нами,  не
стояла руки в брюки,
помогала полоть капу-
сту и морковку», – рас-
сказала Ольга Фурс.

А стоило ли?
Некоторые дети при-

знались, что в какой-то
момент хотелось бро-
сить все и уехать домой,
но не позволила со-
весть. «Родители же
заплатили деньги за
то, чтобы мы сюда
приехали».  Полная сто-
имость путевки около 2
млн 500 тыс. руб. Прав-
да, родители в зависи-
мости от размеров дота-
ций предприятий, на
которых они работают,
оплачивали разную
сумму. «Я платила 1
млн 650 тыс. рублей:
900 тысяч компенсиро-
вала государственная
дотация,  – рассказала
одна из мам. – Может,
многовато, учитывая,
что зарплата некото-
рых будет меньше сто-
имости путевки».

По словам школьни-
ков, им пообещали зар-
плату «не меньше ми-
нимальной», которая
равна 1 млн 395 тысяч
рублей. Однако из по-
становления о порядке
организации и финан-
сировании временной
трудовой занятости мо-
лодежи следует, что,
поскольку дети работа-
ли не целый месяц, а
только 15 дней, то зар-
плату им начислят ис-
ходя из минимальной
почасовой. В лагере
каждый из школьников
отработал по 15 рабо-
чих дней продолжитель-
ностью по 7 часов. Учи-
тывая минимальную
почасовую оплату, уста-
новленную в размере
8340 рублей, несложно
подсчитать, что получат
дети чуть больше 875
тысяч рублей. Высчита-
ют ли стоимость пита-
ния и проживания в
лагере либо эти расхо-
ды уже включены в сто-
имость путевки, непо-
нятно: руководство ла-
геря предпочло «IP» ни-
чего не комментиро-
вать.  Но как бы там ни
было, погасить сто-
имость путевки из сво-
их зарплат, похоже,
школьники не смогут.
Вместо эпилога…

Думается, идея реа-
нимации трудовых ла-
герей сама по себе и не-
плоха. Но вот ее реали-
зация в Барановичах,
если судить по данному
трудовому отряду, тре-
бует еще огромной до-
работки. Понятно, что
пройдет время, трудно-
сти забудутся, и многие
ребята с ностальгией
будут воспринимать это
последнее лето детства.
Однако тот факт, что
некоторые из них се-
годня с обидой  призна-
ются, что поездка стала
для них хорошим уро-
ком и научила впредь
слепо не верить заман-
чивым предложениям,
а также говорят, что,
выпади еще раз такой
«шанс», вряд ли бы им
воспользовались, не
требует никаких ком-
ментариев.

Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

  Â òðóäîâûõ ëàãåðÿõ, ñîçäàííûõ ïî âñåé ñòðàíå, øêîëüíèêè ìîãóò íå
òîëüêî îòäîõíóòü, íî è çàðàáîòàòü íåìíîãî äåíåã
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Нам даже некоторые
воспитатели говорят:
зачем вы делаете все,

что вам скажут, вы же не
должны, – на это есть двор-
ники. А дворники эти, пока
мы работаем, сидят на озе-
ре и ловят рыбу.
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РЕКЛАМА

Знания на продажу

  Êîãäà ïîïàäàåøü âî âðåìåííîé öåéòíîò, ïðèõîäèòñÿ
ïðèáåãàòü ê ðàçëè÷íûì óëîâêàì , ÷òîáû îñòàòüñÿ
ñòóäåíòîì

Â æèçíè ñòóäåíòîâ, à
îñîáåííî ñòóäåíòîâ–
çàî÷íèêîâ, èíîãäà
ñëó÷àåòñÿ òàê, ÷òî
íàïðÿæåííûé
æèçíåííûé ãðàôèê íå
îñòàâëÿåò «áåäíûì
øêîëÿðàì» äðóãîãî
âûáîðà, êàê ïîïûòàòüñÿ
çàïîëó÷èòü êóðñîâîé
ïðîåêò èëè äèïëîì, íå
íàïèñàâ íè ñòðî÷êè. È
îíè ëèõîðàäî÷íî
íà÷èíàþò èñêàòü òîãî,
êòî ñìîæåò íàïèñàòü çà
íèõ íåîáõîäèìóþ
ðàáîòó íà çàêàç
êà÷åñòâåííî è ïî
âîçìîæíîñòè ñ
ãàðàíòèåé. À ðàç åñòü
çàêàç, áóäåò è åãî
èñïîëíèòåëü. Êàêîâî ýòî
– ó÷èòüñÿ çà äðóãèõ, â
«èñïîâåäè» óæå íå
åäèíîæäû ñòóäåíòà.

Технари «воды» не льют,
Или как приходят в
«профессию»

Я училась на строительном
факультете, а он всегда счи-
тался сложным. Загружен-
ность чертежами и расчетами
во время учебы очень боль-
шая. В семестр мы обычно
делали по 3–4 курсовых про-
екта. В каждом – море расче-
тов. Чтобы грамотно сделать
проект, нужно перекопать
море документации  и по стро-
ительству, и по экономике. Я
привыкла учиться сама за
себя, и, когда написать кур-
совую попросил однокурсник,
долго не сомневалась: деньги
лишними не бывают. Так и
пошло. Сегодня, после «уни-
вера», продолжаю писать «кур-
сачи». Иначе как бы я смогла
жить, работая инженером с
зарплатой 1,8–2 млн? Благо
желающих заказать работу
перед сессией хоть отбавляй.
О ценах

Цены отличаются в зависи-
мости от предмета и от сроков
сдачи. У нас на факультете
есть курсовой проект «Орга-
низация строительного про-

изводства». Если его заказы-
вать за месяц до сдачи – он
будет стоить в среднем 100
долларов. Если за две недели
– уже около 150, потому что
нужно напрягаться. Ведь кур-
совой проект обычно занима-
ет листов 60 пояснительной
записки и 2 листа чертежей
формата А1. Наши работы –
это почти сплошные расчеты.
«Воды» не бывает.

Курсовые на нашем фа-
культете стоят в разы больше,
чем у гуманитариев. Я знаю,
что на факультете экономики
за ту цену, что у нас стоит кур-
совая, можно заказать и дип-
ломную, которая обойдется
долларов в двести. У нас же
дипломная работа будет сто-
ить около 600 долларов, а если
студент опомнится за три не-
дели до сдачи – то и тысячу.
Правда, дипломный проект

сделать гораздо труднее, чем
курсовой. Поэтому здесь при-
ходится кооперироваться  –
кто-то делает «архитектуру»,
кто-то «конструкции», кто-то
«организацию», кто-то «техно-
логии» или «экономику», – по-
тому что у каждого свой конек.
О гарантиях

Некоторые преподаватели
сами делают курсовые и дип-
ломные. Я знаю таких, кото-
рые «разворачивали» заочни-
ка по нескольку раз до тех
пор, пока он не обращался за
изготовлением контрольных
работ к преподавателю или к
исполнителям, которые были
с ним связаны. Для нашего
факультета работы обычно
делают те, кто учился на нем
или учится сейчас. Эти люди
знают преподавателей и их
требования. Кстати, заказчик
от проблем не застрахован.

Мне несколько раз приходи-
лось делать работы за тех, кого
«кинули»: кто-то из студентов
заказал курсовую, отдал день-
ги. Исполнитель пообещал все
сделать, а за неделю до сдачи
исчез и отключил мобильник.
О заказчиках

Среди тех, кто заказывал у
меня работы, было немало
одногруппников. Были и «ма-
жоры» – дети влиятельных
родителей. Они учились ради
диплома, потому что были
уверены, что «теплым» рабо-
чим местом их обеспечат. Не-
которые из них, правда, хотя
бы одну работу за семестр все
же делали самостоятельно, а
три остальные заказывали.
Высокий балл им был не ну-
жен, а преподаватели обычно
соглашались поставить чет-
верку – минимальную поло-
жительную оценку.

Некоторые мои одногруп-
пники совмещали учебу с ра-
ботой и, подрабатывая в про-
ектных организациях, разби-
рались в предметах не хуже
других. Они заказывали рабо-
ты только потому, что это
было для них экономически
выгоднее: они зарабатывали
намного больше, чем стоил
заказ курсового на стороне. А
поскольку они были в теме,
то и защищались без проблем.

Но подавляющее большин-
ство нашей клиентуры – это,
конечно, заочники. Ведь у
большинства из них имеются,
по их словам, такие отягчаю-
щие обстоятельства, как се-
мья и работа. А чтобы на на-
шем факультете получить
диплом своими силами, уче-
бе нужно отдаваться без остат-
ка. Поэтому очень многие
заочники предпочитают зака-
зывать все работы от начала
и до конца учебы.

Первокурсники обычно за-
казывают работу за две неде-
ли до сдачи, после того, как
поймут, что самому не сделать.
Во второй раз они уже без вся-
ких угрызений совести обра-
щаются месяца за три. Тогда

и цена ниже, и гораздо мень-
ше ошибок приходится ис-
правлять, чем в работах, сде-
ланных впопыхах. Некоторых
заочников я так и отучила с
первого по последний курс.
О знаниях и превратностях
жизни

Естественно, знания сту-
дента, который за время уче-
бы не сделал ни одной рабо-
ты сам, и студента, который
делал все самостоятельно,
невозможно сравнивать. Я
знаю случай, когда выпускни-
ка с заочного инженер при
устройстве на работу очень
быстро «расколол». Он пред-
ложил начертить простой гра-
фик нагрузок на строитель-
ную конструкцию. Дипломи-
рованный специалист сделать
это  простое задание не смог.

В нашем царстве-государстве
одни учатся ради знаний, а дру-
гие – только ради заветных «ко-
рочек». Те же, кто учится ради
корочки, обычно уже уверены,
что куда-то устроятся на рабо-
ту: у них где-то есть родствен-
ники, где-то связи. Чаще всего
их ждут непыльные места в го-
сорганизациях. Зачем им замо-
рачиваться на знаниях, если их
и так возьмут на работу?

Обычно университетские
знания гораздо шире, чем это
требуется на работе. На нашей
специальности ПГС из студен-
та готовят одновременно и тех-
нолога, и проектировщика, и
экономиста. А придя на рабо-
ту, заниматься приходится чем-
то одним. Поэтому и халяв-
щик, который устроился на
работу лишь с «корочкой», со
временем научится делать
свою работу по шаблону.

Как показывает практика,
те, за кого учились другие, не-
редко оказываются лучше
пристроены в жизни. А мои
друзья, которые учились на
«бюджете» и сейчас работают
по распределению, редко по-
лучают больше трех милли-
онов со своими обширными и
глубокими знаниями.

Êîíñòàíòèí ËÈÒÂÈÍ
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«Êàçíèòü, íåëüçÿ ïîìèëîâàòü» – èìåííî â òàêîì
âèäå, ñ çàïÿòîé ïîñëå ïåðâîãî ñëîâà,
âîñïðèíèìàþòñÿ áîëüøèíñòâîì æèòåëåé íàøåãî
ãîðîäà ðàáîòíèêè ïðîêóðàòóðû.

О  роли гособвинителя в суде и о самых запомнившихся
делах рассказали сотрудники Барановичской межрайонной
прокуратуры накануне своего профессионального праздни-
ка, который отмечается 26 июня.

Легко ли быть гособвинителем?

Алексей Бильдейко, Барановичский межрайонный
прокурор (в прокуратуре 9 лет):

– При поддержании гособвинения в суде вроде все просто:
человек совершил преступление, доказательства собраны, да
и обвиняемый прекрасно понимает, что он виноват (80–85%
признают свою вину), есть Уголовный кодекс, где прописано
наказание за тот или иной проступок. Однако это только на
первый взгляд. На самом деле все не так легко, как кажется.
Есть такие дела, когда гособвинителю очень сложно психоло-
гически. Он один против обвиняемых (а их может быть 5–6),
их адвокатов, родственников, сидящих в зале суда и порой
наивно полагающих, что их сына (мужа, брата и т.д.) «подста-
вили», как бы абсурдно не выглядели доводы в защиту! И
весь этот поток негатива идет на гособвинителя, именно ему
приходится отвечать за все «огрехи» следствия, которых, к
счастью, с каждым годом все меньше.  И не важно, что другие
люди выявляли преступную схему, проводили проверку,
расследовали, отправляли дело в суд. Даже порой пострадав-
шая сторона воспринимает тебя с осторожностью, не слишком
ли мягкое наказание попросит у суда прокурор. Впрочем,
чаще всего потерпевший будет единственным, кто потом
может сказать слово благодарности. Таким образом, поддержа-
ние гособвинения в суде – дело не совсем благодарное, но
очень необходимое с точки зрения восстановления социаль-
ной справедливости и предупреждения других преступлений.

Когда я начинал работу в прокуратуре Березовского райо-
на, мне довелось поддерживать гособвинение по уголовному
делу по факту получения взятки. Дело было очень сложным в
плане оценки собранных доказательств и законности проведе-
ния оперативного эксперимента. Это только сейчас судебная
практика выработала четкие критерии, что такое провокация
взятки. Теперь надо четко установить, не действовал ли
инициатор передачи денег исключительно с целью склонения
должностного лица к получению денег и привлечения его к
уголовной ответственности.

Обвиняемый – молодой механик автобусного парка, кото-
рый проставлял отметку о прохождении техосмотра. Парень
моего возраста, который вот-вот собирался жениться, обвинял-
ся в получении взятки в размере 20 долларов, за что ему
грозило от 6 до 10 лет лишения свободы с конфискацией
имущества.

Скажу честно, было сложно, так как я понимал: человек за
совершенное должностное преступление должен быть нака-
зан, но не настолько сурово.

И тогда я решил убедить суд применить к обвиняемому ст.
70 УК (назначение более мягкого наказания, чем предусмот-
рено за данное преступление). Это сейчас она нередко приме-
няется, а тогда практика только-только формировалась и
подобные факты можно было пересчитать по пальцам, особен-
но по делам о коррупционных преступлениях.

Суд учел мою позицию и назначил наказание в виде 3 лет
лишения свободы без конфискации имущества, а с учетом
применения амнистии наказание было сокращено до 2-х лет.

Но после оглашения приговора все равно я чувствовал, что
все присутствующие в зале судебного заседания многочислен-
ные родственники, близкие и знакомые обвиняемого восприня-
ли даже это исключительно мягкое наказание крайне неспра-
ведливым. Вот в таких случаях бывает действительно не по
себе. Но, я полагаю, время расставило все на свои места.

Петр Новицкий, заместитель
Барановичского межрайонного
прокурора (в прокуратуре 30 лет):

– Свой профессиональный путь я
начинал со стажера следователя, поэтому
мне довелось расследовать преступления,
а уже потом и выступать на суде в роли
гособвинителя. И всегда я считал и
считаю: при назначении наказания
обвиняемым основываться надо на закон.
Мы – слуги закона, поэтому чувства
чувствами, законность – в первую оче-
редь. Тем более что закон дает возмож-
ность выбрать минимальное наказание
или, если совершено особо тяжкое пре-
ступление, более суровое.

Конечно, дел в моей практике было
много. Но на всю жизнь мне запомнилось
самое первое, когда я только пришел
молодым специалистом в Барановичи.
Было это в 1982 году. В одном из мусор-
ных контейнеров был обнаружен труп
новорожденного. Мне, как стажеру следо-
вателя, довелось увидеть все это своими
глазами. Поверьте, это очень тяжело… Я
впервые в жизни столкнулся с таким
отношением человека к человеку. И не
мог понять: как мать смогла так посту-
пить со своим ребенком?! Лучше бы она
его в роддоме оставила – он бы, по край-
ней мере, был жив! Девушку мы нашли,
задержали. Выяснилось, что она сделала
аборт у какой-то женщины (то есть аборт
криминальный), так как она не хотела,
чтобы родные узнали о ее беременности.
Экспертиза установила, что ребенок был
рожден жизнеспособным. Поэтому девуш-

«Чувства чувствами, законность –
в первую очередь»

«Дело не
совсем
благодарное,
но очень
необходимое»

Ìàòåðèàëû ïîëîñû ïîäãîòîâèëà
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

Ольга Лайша, старший помощник
Барановичского межрайонного
прокурора (в прокуратуре 17 лет):

– За столько лет работы в прокурату-
ре представлять сторону государствен-
ного обвинения мне довелось сотни
раз. Многим кажется, что работа гособ-
винителя заключается в том, что он
пришел в суд, посидел, потребовал срок
и все. На самом деле это тяжелый труд,
тяжелый психологически, особенно
когда рассматривается дело по убий-
ству, изнасилованию, дорожно-транс-
портному происшествию – когда все в
зале суда на эмоциях. Понятно, что
часть этих эмоций (зачастую большая)
направлена в сторону гособвинителя:
обвиняемый и его родные считают, что
я его «засуживаю», потерпевшая сторо-
на – что требую маленький срок. А мне
в этом океане эмоций нужно оставаться
спокойной и доказывать свою точку
зрения. Хотя, конечно, все мы люди: и
потерпевших жалко, и обвиняемых

«Это тяжелый труд,
тяжелый психологически»

ка понесла уголовную ответственность за
убийство новорожденного.

Сейчас уже не вспомню, какое назна-
чили ей наказание, но это преступление
шокировало меня настолько, что я его
помню до сих пор.

иногда – когда преступление соверше-
но по неосторожности.

Что касается запоминающихся дел, то
это либо необычные сами по себе, либо
из ряда вон выходящие, получившие
большой общественный резонанс, либо
те, на которые затрачено много сил и
времени, чтобы доказать виновность
обвиняемого.

Именно к последним относится одно
из дел, которое осталось в моей памяти.
Касалось оно наркотиков. Надо сказать,
что еще совсем недавно о наркоманах и
наркодельцах мы знали только по зару-
бежным фильмам. Я с облегчением тогда
думала: «Как хорошо, что это только где-
то там, за границей». А сейчас дела по
наркотикам у нас – не такая уж ред-
кость, и мне приходится доказывать в
суде виновность тех, кто торгует ими.

Так вот в прошлом году я поддержива-
ла обвинение по делу в отношении трех
граждан, занимающихся сбытом  нарко-
тических средств – в основном марихуа-
ны и гашиша – на территории города и
района. Вся работа по доставке и сбыту
была между ними разделена. Один
привозил наркотики из Голландии на
своем автомобиле. Второй занимался
реализацией. Третий был курьером,
осуществлял доставку от первого ко
второму. Цепочка сбыта была хорошо
продумана, соблюдались меры конспира-
ции (они не употребляли слово «нарко-
тик», продавец не хранил у себя нарко-
тическое вещество). Однако, несмотря на
все предпринятые меры, сотрудникам
милиции все-таки удалось их задержать
во время очередной сделки.

Все трое вину свою не признавали,
дело рассматривалось длительное время,
потребовалось много усилий, чтобы
доказать их причастность к сбыту нарко-
тиков. В конечном итоге суд признал их
виновными и каждый (в зависимости от
роли, которую он выполнял) получил от
6 до 12 лет лишения свободы.
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Скейт – это стиль жизни

• Заниматься скейтбордингом можно с 5 лет под присмотром тренера
или опытного скейтера.
• Прежде чем начать кататься, нужно проконсультироваться с тера-
певтом.
• При катании необходимо использовать средства защиты – шлем,
налокотники и наколенники.
• Покупать доску и другие комплектующие  для скейтборда следует
в специализированных магазинах, предварительно проконсультиро-
вавшись с продавцом.
• Не стоит пытаться сразу делать сложные элементы. На овладение
тем или иным трюком нередко уходят месяцы и даже годы.

Âìåñòî ôóòáîëèñòîâ èëè òåííèñèñòîâ âî äâîðàõ â Áàðàíîâè÷àõ
ëåòíåé ïîðîé ìîæíî âñòðåòèòü ïîäðîñòêîâ, ãàðöóþùèõ íà äîñêå
ñ êîëåñàìè ïîä íàçâàíèåì ñêåéòáîðä. Êòî-òî ãëÿäèò íà íèõ ñ

– В скейтбординге меня привлекает сам драйв во
время езды, все ушибы и травмы – ничто по сравне-
нию с этим. Я катаюсь уже четыре года. Мое зна-
комство со скейтбордингом началось с компьютер-
ной игры. Виртуальные скорость, необходимость
быстро принимать решение и умение стоять на
доске стали отправной точкой в моем желании
попробовать все в реальности. И реальность оказа-
лось намного круче!
Правда, сначала пришлось учиться стоять на доске,
держать равновесие. Дальше – больше, начали с
друзьями искать видеообучение скейтбордингу в
интернете, потихоньку начали делать первые
трюки. Сегодня же, когда покатаешься несколько
часиков, удовольствия получаешь море.
Дома сразу поддержали мое увлечение. Но раньше
скейтборды были дорогие, и родители были не в
восторге от того, что приходилось покупать новую
доску практически каждый месяц. Поэтому мы с
друзьями сбрасывались впятером на один скейт.
Сейчас доски стали немного доступнее, но все
равно скейтбординг требует приличных затрат.
Новичку скейт может прослужить и целый год. Но
если каждый день тренироваться и делать трюки,
то доску раз в три  месяца (и это в лучшем случае)
приходится менять. Примерно раз в год требуется
замена других комплектующих.
Как только начал кататься, нас собиралось чело-
век 20. Было здорово. А сейчас поразбежались все,
у кого семья, у кого учеба. В городе в основном
«детишки» катаются. Многие упадут пару раз и
бросают скейтбординг. А у меня были и переломы,
и сотрясения, вечно больной голеностоп. Но даже
это меня не пугало, я и в гипсе катался.
Весь страх исчезает, когда есть сумасшедшее
стремление сделать трюк. Падаешь, потом подни-
маешься, опять падаешь, опять поднимаешься и
продолжаешь добиваться своей цели. Когда я
начал кататься, то понял, что и в жизни нужно
следовать такому принципу – вставать, когда упал.

– Лет пять назад я посмотрел фильм про скейте-
ров. Меня зацепило, и я попросил маму купить
мне скейтборд. А она привезла ролики. На них я
ездил около двух лет и даже неплохо овладел
техникой. Но все друзья, с которыми катался,
были на досках. И наконец я уломал родителей
купить мне первый скейт.
Сейчас скейтбординг – это не просто мое хобби, а
стиль жизни. Я знаю все события в мире скейтбор-
динга, стараюсь ездить на все соревнования в
Беларуси.
У меня много друзей по всей стране. Мы как одна
семья. Если у кого-то получается сделать трюк –
это радость для всех. А когда друзья, празднуя
твой успешный трюк, начинают подбрасывать тебя
в воздух, дыхание вообще перехватывает. Слова-
ми не передать эти чувства!
Очень жаль, что у нас нет подходящих условий
для тренировок и приходится ездить в городе. А
люди чаще всего воспринимают нас негативно.
Мало того, что многие причитают: «ноги слома-
ешь» или «шею свернешь», так некоторые еще и в
милицию грозятся заявить.
Понимаю, что езда на скейте – это шумно, но ведь
в городе днем и так не бывает тихо. Да и вреда от
нас никакого. Плитку или мрамор эластичными
колесами скейтборда поцарапать не можем.
Мы катаемся в стиле «стрит» (уличный стиль) –
это экстремальный спорт.
 Хотя «уличные» скейтеры катаются без защиты,
пока серьезных травм у меня не было. Только
ноги постоянно болят после тренировок. А вот при
катании в стиле «рамп» (катание в специальном
полукруглом сооружении – рампе) защита обяза-
тельна, ведь скейтбордисты вылетают на прилич-
ную высоту, и удар о рампу при неудачном паде-
нии может быть достаточно опасным.
В этом году я окончил школу и сейчас готовлюсь к
поступлению в университет. В будущем планирую
открыть скейтбордфирму. Уже придумал название
и дизайн досок. Когда эта задумка осуществится –
буду организовывать соревнования в разных
городах, главным призом которых будет, надеюсь,
моя фирменная доска.

Îëüãà ØÈÐÎÊÎÑÒÓÏ, ôîòî Ëþäìèëû ÏÐÎÊÎÏÎÂÎÉ

– На скейтборде я катаюсь практически каж-
дый день уже два года. Для меня это – обще-
ние в интересных компаниях и отличный
способ самовыражения. Нравится делать
трюки. Это крутое ощущение, когда получает-
ся сделать свой трюк, невозможно объяснить!
А ведь заниматься скейтбордингом начал
спонтанно: брат предложил купить мне доску,
и я решил попробовать. Потом увидел на
улице ребят, которые катались, подошел,
познакомился. Приняли меня по-дружески,
показали азы скейтбординга, первые трюки.
Дома поначалу переживали, во-первых, из-за
травматизма, во-вторых, из-за того, что много
времени на улице провожу. Грозили отобрать
доску и перекрыть доступ к катанию. Да и в
финансовом плане в семье были непонятки.
«Не успеваем покупать запчасти и обувь.
Деньги уходят, и все ради чего?» – недоумева-
ли родители. Но со временем, когда я начал
лучше кататься и делать трюки, мое увлече-
ние одобрили и взяли, так сказать, на финан-
сирование.
Травм серьезных я не получал, кроме мелких
ссадин и ушибов коленей, локтей. Наверное, я
ловкий везунчик, раз редко падаю. Трениру-
юсь по 5–6 часов в день. Пока удается нахо-
дить время для тренировок, хотя приоритетом
для меня сейчас стала учеба.
Иногда устраиваю себе выходной от скейтбор-
динга. А иногда катаюсь до позднего вечера.
Ведь если я решил сделать трюк, то буду
усиленно тренироваться, пока не добьюсь
своего. Есть очень сложные трюки, которые
мне пока не по зубам. Я это понимаю и уси-
ленно тренируюсь. Думаю, что два года трени-
ровок не прошли для меня даром, и в этом
году хочу поучаствовать в скейтерских сорев-
нованиях.

«Все
началось с

компьютерной
игры»

«Наверное,
я везунчик,
раз редко
падаю»

«Люди
чаще всего

воспринимают
нас

негативно»

Дмитрий Титов, 15 лет: Евгений Поздняков, 19 лет: Алексей Василевич, 17 лет:

Ñêåéòáîðäèíã – ýêñòðåìàëüíûé âèä ñïîðòà,
ïîÿâèëñÿ â êîíöå 1930-õ – íà÷àëå 1950-õ ãîäîâ â
ñðåäå êàëèôîðíèéñêèõ ñåðôåðîâ, êîòîðûå â
îæèäàíèè íîðìàëüíûõ âîëí ïðèäóìàëè êàòàòüñÿ
íà äîñêàõ ñ êîëåñèêàìè. Ïåðâûìè ñêåéòàìè áûëè
ÿùèêè è äîñêè ñ ïðèêðåïëåííûìè êîëåñàìè.

Справка «IP»

Советы начинающим

îïàñêîé çà èõ áåçîïàñíîñòü, êòî-òî âîñõèùàåòñÿ èõ óìåíèåì
âûïîëíÿòü òðþêè, à êòî-òî âîð÷ëèâî îñóæäàåò çà ïðè÷èíÿåìîå
áåñïîêîéñòâî.
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Ëþäç³, ãàðàäû,
äàðîã³ ³ øìàò-øìàò
ìîðà – ó
ã³ñòàðû÷íûõ,
ãåàãðàô³÷íûõ ³
àíòðàïàëàã³÷íûõ
íàòàòêàõ
êàðýñïàíäýíòà «IP»,
ÿê³ ñóñòðý¢ ãýòà ëåòà
¢ ïàäàðîææû àä
áåðàãî¢ Áàëòûê³ äà
Ïà¢íî÷íàãà ìîðà.

Мора-мора…
Мора – тое, чаго ката-

страфічна не стае бела-
русам. Туга па марскіх
даляглядах закладзена ў
нашых генах, відаць,
яшчэ ў глыбокай стара-
жытнасці. Мы павінны
памятаць таксама, што
яшчэ адносна нядаўна, у
XV ст., межы Вялікага
Княства Літоўскага, дзе
жылі нашы пра-пра-прад-
зеды, сягалі ад берагоў
Балтыйскага да Чорнага
мора. Таму беларусу, які
хаця б аднойчы бываў на

моры, цяжка не бачыць
і не чуць марскія хвалі
больш за год. Ну чым
яшчэ можна патлума-
чыць гэту нашу прагу
мора, як не глыбіннай
тугою па чымсьці
блізкім, любым і даўно-
даўно страчаным…
З намётам па Еўропе

Гэтым разам мора хаце-
лася шмат. Паколькі мне
больш даспадобы Поўнач,
было вырашана павандра-
ваць узбярэжжам Бал-
тыйскага і Паўночнага
мораў. Мэтавым пунктам
майго падарожжа былі
абраныя Заходне-Фрызс-
кія выспы Паўночнага
мора, якія належаць Га-
ландыі. Дарога абяцала
багата цікавага і, галоў-
нае, шмат-шмат мора.

Каб доўгая дарога не
атрымалася занадта да-
рагой, было вырашана
эканоміць на пражы-
ванні і ладную частку

начовак «прапісваць» у
намёце. Кампактны ад-
намясцовы намёт,
спальнік, дыванок, яшчэ
тая-сяя дробязь – і зап-
лечнік сабраны. Можна
выбірацца ў шлях…
У бурштынавы край

Марская сталіца
Польшчы – Гданьск –
сам па сабе добрая наго-
да пачаць вандроўку
ўзбярэжжам Балтыйска-
га мора менавіта ад-
сюль. Даехаць да Гдань-
ска з Варшавы ці з Вільні
можна на начным аўто-
бусе або цягніку, зэкано-
міўшы на начоўцы.

Гданьск – адзін з са-
мых старых і самых
вялікіх партовых гарадоў
на Балтыцы. Адсюль і
сёння, як у старажыт-
насці, можна паплысці ў
Скандынавію, Фінлян-
дыю, Літву, Латвію аль-
бо ў Расію. Што цікава,
дык гэта адсутнасць мар-

ской сувязі з суседняй
Нямеччынай. Можа, вы-
падкова, а можа, немцы
дагэтуль маюць патаём-
нае шкадаванне, што
Гданьск, які каля трох
стагоддзяў належаў ім, у
выніку застаўся палякам.
Дарэчы, немцы і сёння
называюць гэты горад па-
свойму – Данцыг.

Гданьск вядомы са-
мым вялікім цагляным
храмам у Заходняй Еўро-
пе – касцёлам Святой
Панны Марыі. Яго
амаль 700-гадовы гмах
плыве над старым цэнт-
рам горада нібы гіганцкі
гатычны карабель з
эпохі Сярэднявечча.

Гданьск разам з вако-
ліцамі вядомы таксама
як бурштынавы край, бо
геаграфічна так склала-
ся, што менавіта ў Гдань-
скай затоцы балтыйскія
хвалі здаўна і паслядоў-
на вымываюць на бераг
бурштын. Яго найлеп-
шыя ўзоры сёння сабра-
ны ў Гданьскім музеі
бурштыну. Астатні бурш-
тынавы россып можна
знайсці ў дзясятках,
калі не сотнях, ювелір-
ных крамак па ўсім го-
радзе. Вядома, можна
паспрабаваць самастой-
на пашукаць бурштын
на беразе. Але мясцо-
выя кажуць, што
апошнім часам падоб-
ныя знаходкі могуць па-
цешыць даволі рэдка.
На Хельскай касе

Я лічу, што проста не-
магчыма атрымаць по-
ўныя ўражанні ад мора,
калі не пабыць з ім сам-
насам. Хаця ў сённяш-
няй густанаселенай Еў-
ропе знайсці «дзікія»
берагі, якія не нагадвалі
б неабсяжныя лёжкі
пляжных турыстаў, выг-
лядае праблемаю, тым
не менш  адносны заці-

шак яшчэ можна адшу-
каць на не захопленых
ці не цалкам захопле-
ных турыстычнай індус-
трыяй аддаленых выспах
і паўвыспах.

Адно з такіх месцаў у
Польшчы – Хельская
каса. Гэта вузкая, паро-
слая хваёвым лесам па-
ласа пясчаных выдмаў у
Балтыйскім моры даў-
жынёй 35 км. На геагра-
фічнай мапе яна нагад-
вае зялёную хваёвую
голку. На самым яе вас-
трыі – досыць нешмат-
люднае, хаця і з амбіцы-
ямі маладога курорта,
невялічкае мястэчка
Хель са сваім не зусім
звычайным пляжам:
мора тут – па абодва бакі.

З Гданьска ў Хель
можна трапіць на так
званым марскім трам-
вайчыку, які пры ўмове
добрага надвор’я робіць
рэйс тройчы на дзень.
Марскі шлях займае
дзве гадзіны і каштуе
каля 10 еўра. Дарога
цягніком ці аўтобусам у
аб’езд па мацерыку
абыдзецца ўпяцёра тан-
ней, але будзе ўтрая даў-
жэйшая. Водны транс-
парт па ўсёй Еўропе
каштуе прыкметна дара-
жэй за наземны, але і
эмоцыі атрымліваюцца
багацейшыя.

Паміж эмоцыямі і
этыкай

На Хельскай касе я
меў першую ў маім
жыцці начоўку на
марскіх выдмах, што, як
высветлілася пазней,
было не зусім сумленна.

Рэч у тым, што па ўсёй
Еўропе марскія выдмы
строга ахоўваюцца, як
найкаштоўнейшыя пры-
родныя бар’еры паміж
морам і сушай. Яны ахо-
ўваюць гарады і вёскі
падчас штормаў і ўрага-

наў, не дазваляючы
марскім хвалям
знішчаць чалавечую
інфраструктуру. Выдмы
– надзвычай далікатныя
ўтварэнні, расліннасць
прыжываецца на іх кеп-
ска, а таму іх лёгка раз-
мывае вада і выдзімае
вецер (дарэчы, адсюль і
беларуская назва). На
асабліва далікатных дзя-
лянках людзі рукамі сад-
жаюць расліны на выд-
ме з надзеяй, што тыя
прыжывуцца і пачнуць
умацоўваць каранямі
пясок. Вось чаму на выд-
мах забаронена хадзіць
і ляжаць пад сонцам, не
кажучы ўжо пра намёты,
вогнішчы і знішчэнне
раслін. Пазней інфарма-
цыйныя стэнды з падоб-
нымі тлумачэннямі сус-
тракаліся мне цягам уся-
го майго падарожжа.

У Хелю ж шыльды за-
баранялі таптаць выдмы
толькі ў межах пляжа.
Таму, адышоўшы не-
калькі кіламетраў ад
мястэчка, я без праблем
знайшоў «дзікае» месца
для начоўкі, як кажуць,
з выглядам на мора.

Менавіта вось у такіх
падарожжах з начоўкамі
на бязлюдных, прадзіма-
ных вятрамі выдмах, у
сетцы звярыных слядоў,
я адчуваў нейкі стара-
жытны сэнс. Яго я і
прагнуў атрымаць. Ня-
хай не надта камфортна,
але экзатычна. Відаць,
нешта падобнае адчуваў
легендарны Рабінзон
Круза, калі апынуўся
па-за межамі цывіліза-
цыі. Прынамсі, да тога
моманту, пакуль мора,
адзінота і небяспека не
зрабіліся для яго ба-
нальнай штодзённасцю.

(Заканчэнне ў на-
ступным нумары)

Àëåñü ÃIÇÓÍ
  Çàáàâû äçÿöåé íà âóë³öàõ Ãäàíüñêà

Ад Хельскае
касы да
Фрызскіх
выспаў

  Íà Õåëüñêàé êàñå ¢
Ïîëüø÷û ìîæíà
íàïî¢í³öó àä÷óöü, øòî
òàêîå ìîðà...Ф
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Áàðàíîâè÷ñêèé àòëåò Àëåêñàíäð
Ãðèíêåâè÷-Ñóäíèê çàâîåâàë çîëîòóþ
íàãðàäó íà ìèðîâîì ÷åìïèîíàòå ïî
êëàññè÷åñêîìó ïàóýðëèôòèíãó, êîòîðûé
ïðîøåë 11–16 èþíÿ â äðåâíåì Ñóçäàëå.

В мировом первенстве приняли участие спортсме-
ны из 36 стран. Барановичский спортсмен, выступая в
весовой категории до 74 кг, начал турнир скромно. В
приседании он показал лишь 235 кг, что позволило
ему разместиться только на 5-м месте. В жиме лежа,
показав 160 кг, Александр слегка подтянулся к при-
зовой тройке, переместившись на 4-е место.  А вот в
третьем виде пауэрлифтинга  – становой тяге, своем
коронном виде, Александр продемонстрировал
свой настоящий характер и силу! Его пока-
затель в 291 кг стал мировым рекордом в
этом виде троеборья. Это позволило
спортсмену набрать итоговую сумму в
686 кг, которая стала победной! Есть
первая в истории белорусского спорта
золотая награда в пауэрлифтинге!

Сам Александр относится к свое-
му чемпионству спокойно. «Про-
сто так сложилось, у меня было
хорошее самочувствие и не было
травм», – объяснил спортсмен.
Да и его соперники не ожидали
от него, по словам спортсмена,
такой прыти. «Для меня это
был первый мировой старт, и
я заявлялся с весом в 350 кг.
Соперники не принимали меня
всерьез до моих первых подхо-
дов, когда я начал с гораздо
большего веса, чем они».

Победитель мирового чем-
пионата сегодня сомневается,
что примет участие в следую-
щем таком турнире: «Я трени-
руюсь и езжу на соревнования
за свои деньги, но у меня есть
семья и работа. Поэтому уча-
ствовать в следующем чемпи-
онате за свой счет я не смогу».
Остается добавить, что Алек-
сандр Гринкевич-Судник посто-
янно тренируется в группе сило-
вых видов в ДЮСШ по боксу у
тренера Александра Петрова.

Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ, Êîíñòàíòèí
ËÈÒÂÈÍ

Виктория с мировым
рекордом

В этом году Брестская область с 17 по 28 июня
стала местом проведения республиканской спар-
такиады школьников  по 19-ти олимпийским ви-
дам спорта.
На первом этапе Спартакиады в городах и райо-
нах приняли участие более четырехсот тысяч
школьников, планируется, что в финалах будут
состязаться около двух с половиной тысяч юных
спортсменов.
Предлагаем читателям результаты закончив-
шихся видов.
 Легкая атлетика
Уверенную победу в командном зачете одержа-
ла команда Брестской области, опередившая за-
нявших второе и третье места дружины Витебс-

кой и Гродненской областей.
В соревнованиях, которые проходили 19–
20 июня на главной спортивной арене об-
ластного центра – стадионе «Брестский»,
принимали участие юноши и девушки

1998–1999 г.р. В составе команды Брестс-
кой области было одиннадцать учащихся

СДЮШОР-2 нашего города. Золотые награ-
ды завоевали наши Полина  Кулеш в беге

на 60 м, Анна Жилевич в прыжках в высоту,
Дмитрий  Дрозд в беге на 300 м с барьерами.

Свою вторую награду, на этот раз серебряную, за-
воевала Полина  Кулеш  в беге на 300 м. Такая
же награда и у Карины Таранды  в прыжках в
высоту. Бронзовую медаль завоевала Дарья За-
боронок в тройном прыжке.
Спортивная гимнастика
Команда Брестской области заняла третье обще-
командное место. Соревнования прошли в Бресте
17–20 июня. Наибольшего успеха добились наши
девушки, завоевавшие бронзовые медали в ко-
мандных соревнованиях. Среди мастеров спорта
в многоборье Даяна Григорьева завоевала сереб-
ряную медаль. Две золотые награды она выигра-
ла в упражнениях на брусьях и в вольных уп-
ражнениях. Интересно, что в этих упражнениях
четвертой была наша вторая гимнастка Анаста-
сия Озаржицкая. Анатасия Бурмистрова была чет-
вертой в многоборье и завоевала бронзу в воль-
ных упражнениях.
Юноши, к сожалению, были только пятыми. В
сборной области выступали наши Николай Нико-
лайчук и Егор Викторович.
Художественная гимнастика
В соревнованиях, которые прошли в зале акро-
батики Ледового дворца 17–20 июня, приняли
участие более 50 спортсменок 1998–2005 г.р. из
всех областей республики. Выступления про-
ходили в трех возрастных категориях.
В финал из команды нашей области смогли
выйти лишь две барановичские спортсменки:
Маргарита Овадинская и Анастасия Смолик.
Анастасия выступила в финале в упражнении
без предмета, а Маргарита завоевала бронзо-
вую награду в упражнении с булавами. Коман-
да же Брестской области в итоге стала пятой.
Бокс
Во многом благодаря трем золотым и двум брон-
зовым медалям барановичских боксеров, коман-
да Брестской области стала первой.  В соревнова-
ниях  среди юношей 1999 – 2000 г.р., прошедших
на базе Барановичской ДЮСШ по боксу 18–22
июня, приняли участие 117 спортсменов. В ко-
манду области вошли три воспитанника Барано-
вичской ДЮСШ профсоюзов по спортивной гим-
настике и боксу и два ДЮСШ по боксу. Алек-
сандр Бутрим стал сильнейшим в весовой катего-
рии до 38,5 кг, Короб Александр стал победителем
в категории до 56 кг, а Егор Скоморох – в весе до
62-х кг. Иван Хилевич и Артем Мазанович заняли
вторые места. Четверо барановичан на спартаки-
аде защитили звание кандидата в мастера спорта.

 Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ, Êîíñòàíòèí ËÈÒÂÈÍ

Èìåÿ ïðåèìóùåñòâî, íî íå
ðåàëèçîâàâ ìíîæåñòâî
ãîëåâûõ ìîìåíòîâ, ÔÊ
«Áàðàíîâè÷è» ïîòåðïåë
êðóïíîå ïîðàæåíèå 0:3 îò
ÔÊ «Æëîáèí» â ãîñòåâîì
ìàò÷å âîñüìîãî òóðà
÷åìïèîíàòà âòîðîé ëèãè,
ñîñòîÿâøåìñÿ 23 èþíÿ.

Как рассказал «IP» наставник
нашей команды Игорь Кунаш,
его подопечные владели ощути-
мым преимуществом в первом
тайме. Территориально превос-
ходя соперника, «Барановичи»
шли большими силами в атаку
и регулярно создавали голевые
моменты. Апофеозом усилий го-
стей стал эпизод на 41-й мину-

Голевое бессилие
те, когда Денис Домашевич вы-
царапал мяч у защитника хозя-
ев и, выскочив на рандеву с
голкипером «Жлобина», упус-
тил время для разящего удара.

Большая часть второго тайма
проходила в таком же ключе.
Еще не раз нашим землякам не
хватало самой малости, чтобы
забить. Однако и жлобинцы не
спали в шапку. Видя такое го-
левое бессилие, они все чаще
стали организовывать неприят-
ные контратаки. А когда наши
на 75-й минуте не использова-
ли выход Сергея Котка один на
один с вратарем «Жлобина», хо-
зяева «обнаглели». Сначала на
78-й минуте, воспользовавшись

ошибкой барановичских защит-
ников, после прострела с флан-
га форвард жлобинцев Амин
Кургхели головой открыл счет.
Спустя шесть минут все тот же
Кургхели вколотил еще один
гол. И в компенсированное вре-
мя «Барановичи» умудрились
пропустить третий мяч. Несмот-
ря на такой парадоксальный,
казалось бы, итог, Игорь Кунаш
считает его справедливым:
«Это поражение должно по-
служить уроком для ребят.
Созданные моменты надо реа-
лизовывать, сетовать на не-
удачу здесь не стоит».

Äìèòðèé ÊÓÇÍÅÖÎÂ

Ñðàçó äâà
ïîðàæåíèÿ
ïîòåðïåë ëèäåð
÷åìïèîíàòà ËÔËÁ
êîìàíäà «Óçíîãè»
íà ìèíóâøåé
íåäåëå.

Сначала 22 июня «Уз-
ноги» встретились с
«Братюнами», которые,
перекрыв все подступы
к своим воротам, не от-
сиживались в обороне,
а, наоборот, начали ис-
кать счастья у ворот ли-
дера чемпионата лиги.

Крушение команды «Узноги»
Каким бы ни был неожи-
данным итоговый счет
4:0 в пользу «Братюнов»,
однако и он не отражает
колоссального превос-
ходства данной дружи-
ны по ходу игры. Бук-
вально на следующий
день были доиграны пос-
ледние двадцать пять
минут матча «Каскада» с
«Узногами», который
был прерван две недели
назад из-за тяжелой
травмы футболиста
«Каскада» Ильи Калько.

Напомним, что к 65-й
минуте со счетом 2:1
вели «Узноги». Но лидер
турнира и здесь был не-
узнаваем, и каскадовцы
с помощью Сергея Нар-
чило, забив два гола,
вырвали важную для
себя победу 3:2. Опреде-
ленным оправданием
для команды-неудачни-
цы тура может явиться
далеко не оптимальный
состав, в котором она
выступала в обеих иг-
рах. На этом лимит сен-

саций в отчетном туре
исчерпан, и оставшиеся
результаты не принесли
н е о ж и д а н н о с т е й :
«Темп» 1:11 «Каскад»,
«Без мозгов» 3:4 «Спар-
та», «Депо» 2:4 «Трик»,
«Штурм» 6:0 «Мясик».
Турнирное положение
вверху таблицы такое: 1)
«Штурм», 19 очков, 7
матчей; 2) «Спарта», 18/
7; 3) «Узноги», 16/8; 4)
«Трик», 15/7.

Äìèòðèé ÊÓÇÍÅÖÎÂ

Соревнуются школьники

Âòîðîå ìåñòî çàíÿëè áàðàíîâè÷ñêèå
âåëîñèïåäèñòû, äåáþòèðîâàâøèå íà
ñîðåâíîâàíèÿõ Îëèìïèéñêèõ äíåé
ìîëîäåæè Áðåñòñêîé îáëàñòè ïî
âåëîêðîññó ÂÌÕ â Èâàíîâî.

Как рассказал тренер СДЮШОР единоборств
и велоспорта Михаил Комар, успех барановичан
не случаен. Это результат  постоянных трениро-
вок на современной трассе для проведения вело-
кроссов, построенной силами тренеров и учащихся
на участке бывшей СШ №5. В возрастной груп-
пе 2001 г.р. и моложе первым был наш Алексей
Салаш. В этой же возрастной группе среди деву-
шек первенствовала Татьяна Кущенкова. Сре-
ди юношей 1999 г.р. вторым стал Александр Ко-
мар. В старшей возрастной группе 1995 г.р. вто-
рой пришла к финишу Татьяна Печур.

Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ

Крути педали

  Àëåêñàíäð
Ãðèíêåâè÷-
Ñóäíèê
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Лунный календарь с 26 июня по 2 июля
26 èþíÿ. Ïîñåâû è ïîñàäêè îòëîæèòå. Ìîæíî
ñîáèðàòü çåðíîâûå è êîðíåïëîäû, êîñèòü,
ïðîâîäèòü îïðûñêèâàíèå è îêóðèâàíèå
äåðåâüåâ è êóñòîâ.
27 èþíÿ. Ðåêîìåíäóþòñÿ ïîñàäêè ñåëüäåðåÿ,
ðåäèñà, ëóêîâè÷íûõ, ïîäðåçêà è ïðèâèâêà
äåðåâüåâ è ÿãîäíûõ êóñòîâ.
28 èþíÿ. Îòëè÷íîå âðåìÿ äëÿ êóëüòèâàöèè,
ïîëèâà è âíåñåíèÿ óäîáðåíèé. Çàéìèòåñü
çàãîòîâêîé âàðåíèé è ñîëåíèé.
29 èþíÿ. Íåáëàãîïðèÿòíîå âðåìÿ äëÿ ïîñåâîâ è
ïîñàäîê. Óäà÷íî ïðîéäóò ïîäãîòîâêà ïî÷âû ïîä
ïîñåâ, óíè÷òîæåíèå âðåäèòåëåé, ïðîïîëêà è

ìóëü÷èðîâàíèå.
30 èþíÿ. Äåíü õîðîø äëÿ ñáîðà óðîæàÿ
êîðíåïëîäîâ, ôðóêòîâ, ÿãîä, ëåêàðñòâåííûõ è
ýôèðîìàñëè÷íûõ êóëüòóð, ñóøêè îâîùåé è
ôðóêòîâ.
1 èþëÿ. Áëàãîïðèÿòíîå âðåìÿ äëÿ áîðüáû ñ
âðåäèòåëÿìè è íåíóæíîé êîðíåâîé ïîðîñëüþ â
ñàäó. Ìîæíî óáèðàòü óðîæàé îâîùåé, ôðóêòîâ è
ÿãîä.
2 èþëÿ. Ðåêîìåíäóåòñÿ ïîñàäêà âñåõ
êîðíåïëîäîâ, êëóáíåâûõ è ëóêîâè÷íûõ êóëüòóð.
Ïîäñòðèãèòå äåðåâüÿ è êóñòàðíèêè.

Владислав
Лукашеня.
28 июня
исполняется
1 год

Александр
Пашкевич.
26 июня
исполняется
11 лет

Число День Знаки зодиака Время восхода Время захода Фазы Луны Лунный день
26 Ср Водолей 23:14 8:43 3-я четв. (убывающая Луна) 18
27 Чт Рыбы 23:39 10:05 3-я четв. (убывающая Луна) 19
28 Пт Рыбы 23:39 11:24 3-я четв. (убывающая Луна) 20
29 Сб Рыбы 0:01 12:40 3-я четв. (убывающая Луна) 21
30 Вс Овен 0:22 13:53 4-я четв. (убывающая Луна) 22
1 Пн Овен 0:44 15:04 4-я четв. (убывающая Луна) 23
2 Вт Телец 1:08 16:12 4-я четв. (убывающая Луна) 24

Â ñàäàõ è ëåñàõ
âîâñþ ñîçðåâàþò
ÿãîäû: îäíè óæå
ïîñïåëè, äðóãèå –
âîò-âîò íà ïîäõîäå.
Íàñòóïèëà ïîðà
äîìàøíèõ
çàãîòîâîê íà çèìó,
÷òîáû õîëîäíûìè
ñíåæíûìè
âå÷åðàìè ìîæíî
áûëî ïîðàäîâàòü
ñåáÿ è ñâîèõ
áëèçêèõ
àðîìàòíûìè
âàðåíüÿìè,
äæåìàìè è
êîìïîòàìè.

Варенье из клубники
с шампанским

Состав: 1,5 кг клуб-
ники, 1,5 кг сахара, 150
мл шампанского сухого
белого, 1,5 ч. л. лимон-
ной кислоты.

Клубнику перебрать,
использовать только це-
лые, не мятые и не мяг-
кие ягоды. Разрезать
каждую ягоду в зависи-
мости от размера на чет-
вертинки или половин-
ки, половину нарезан-
ных ягод переложить в
кастрюлю, слегка раз-
давить. Всыпать в кас-
трюлю сахар, выложить
оставшуюся клубнику,
влить вино или шам-
панское, всыпать ли-
монную кислоту.

Лето ягодное

На слабом огне разог-
ревать ягоды при посто-
янном помешивании в
течение 10 мин. до пол-
ного растворения саха-
ра. Когда сахар раство-
рится, огонь увеличить,
прокипятить варенье 5–
10 мин. Снять кастрюлю
с плиты, убрать при по-
мощи шумовки выде-
лившуюся пену, оста-
вить варенье на 15 мин.
– ягоды должны осесть.

Далее варенье раз-
лить по теплым стери-
лизованным банкам,
укупорить стерильными
крышками и оставить
при комнатной темпера-
туре до остывания. Хра-
нить варенье в прохлад-
ном месте.
Джем «Земляничная
поляна»

Состав: 1 кг земля-
ники, 1 кг сахара, 1 ст.
воды, 1–2 г лимонной
кислоты.

Подготовленные яго-
ды выложить в кастрю-
лю, добавить воду, на
слабом огне довести до
кипения, накрыв крыш-
кой. Варить в течение 5
минут, затем протереть
через сито. Полученное
пюре смешать с сахаром,
затем на слабом огне
довести до кипения и
варить 20–25 минут, не-

прерывно помешивая.
Перед окончанием

варки добавить лимон-
ную кислоту. Разложить
в банки в горячем виде
и закатать.
Желе из красной
смородины с
апельсинами

Состав: 5 л красной
смородины, 1 кг апель-
синов, 5 кг сахара.

Ягоды отделить от ве-
точек, пропустить через
мясорубку (через соко-
выжималку – будет еще
нежнее). Апельсины вме-
сте с корочками тоже
пропустить через мясо-
рубку. Смешать оба
пюре и добавить сахар.
Довести почти до кипе-
ния и разложить в ба-
ночки. Накрыть крыш-
ками, хранить в холо-
дильнике.
Черника в сахаре

Состав: 10 ст. черни-
ки, 10 ст. сахара (брать
любое количество стака-
нов ягод, но столько же
стаканов сахара).

Ягоды тщательно пе-
ребрать, не мыть, чтобы
не оставалась вода, за-
сыпать в миску и помять
толкушкой, но так, что-
бы некоторые ягодки
остались целыми.

Засыпать сахарный
песок в кастрюлю с яго-
дами, перемешать и от-
ставить. Перемешивать
еще несколько раз в те-
чение дня, чтобы сахар
растворился. Разложить
в банки и поставить в хо-
лодильник.
Вишня в собственном
соку

Состав: вишня, сахар
(на 0,5-литровую банку –
1–2 ст. л.).

Плоды после удале-
ния косточек сразу плот-
но уложить в банки,
можно пересыпать их
сахаром. Наполненные
почти до краев банки
накрыть крышками и
поставить стерилизовать-
ся в холодную воду. По-
степенно нагревая воду,
довести ее до слабого ки-
пения. С этого момента
банки стерилизовать: 0,5-
литровые – 10 мин., лит-
ровые – 15–20 мин. Пос-
ле окончания стерилиза-
ции банки закрыть чис-
тыми крышками, зака-
тать, перевернуть крыш-
ками вниз и оставить до
остывания. Поставлен-
ные в погреб вишни в
таком виде могут хра-
ниться несколько лет.

Ïîäãîòîâèëà Íàòàëüÿ
ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

Ï - çàáàâíûé ðîçîâûé äðóã Âèííè-Ïóõà.
Î - êòî âìåñòå ñ êðîøêîé Åíîòîì áîÿëñÿ
ñâîåãî îòðàæåíèÿ â âîäå?
× - êòî âìåñòå ñ ëüâåíêîì ïåë ïåñíþ «ß
íà ñîëíûøêå ëåæó…»?
Å - ñêàçî÷íûé ïåðñîíàæ, êîòîðûé
ñíà÷àëà ïîéìàë ùóêó, à ïîòîì åå
îòïóñòèë.
Ì - ìàëü÷èê, êîòîðûé æèë â âîë÷üåé
ñòàå.
Ó - òàê çîâóò ìåäâåæîíêà, êîòîðûé
ïîëåòåë íà âåðòîëåòå èñêàòü ñâîåãî
òîâàðèùà.
× - ýòîãî ãåðîÿ íàøëè â ÿùèêå ñ
àïåëüñèíàìè.
Ê - ìóæ÷èíà â ñàìîì ðàñöâåòå ñèë.
À - äîáðûé äîêòîð.

Кроссворд
«Волшебные сказки»«Волшебные сказки»«Волшебные сказки»«Волшебные сказки»«Волшебные сказки»

Âûñûëàéòå ôîòîãðàôèþ áóäóùåãî
èìåíèííèêà íå ïîçæå ÷åì çà äâå íåäåëè äî
ïðàçäíèêà. Â ïèñüìå ðàçáîð÷èâî íàïèøèòå
åãî èìÿ, ôàìèëèþ, äåíü è ìåñÿö ðîæäåíèÿ.
Âëîæèòå â ñâîå ïèñüìî ÷èñòûé êîíâåðò ñ
ìàðêîé è ñî ñâîèì îáðàòíûì àäðåñîì.
Æäåì ôîòî èìåíèííèêîâ ïî àäðåñó:
óë. Áðåñòñêàÿ, 224 À-4, ã. Áàðàíîâè÷è,
225406  ñ ïîìåòêîé «Ñ äíåì ðîæäåíèÿ» èëè
íà ýëåêòðîííûé àäðåñ Nataliya@intex-
press.by.

Уважаемые читатели!
Расскажите нам о своих секретах в выращивании
садовых и огородных культур, поделитесь рецеп-
тами любимых заготовок на зиму.
Ждем ваших писем по адресу: ул. Брестская, 224 А-
4, г. Барановичи, 225406 с пометкой «Сад-огород»
или на электронный адрес Nataliya@intex-press.by.
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ГОРОДСКАЯ АФИША

ПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКА на 01.07.2013 г. – 07.07.2013 г.
ОВЕН (21.03-20.04). Вы окажетесь склонны к некото-
рому снобизму. Важно сдерживать негативные эмоции,
под их воздействием вы можете наворотить такого, о чем
позже будете здорово сожалеть. Поделитесь своими пла-
нами и перспективами с руководством, и ваша инициа-
тива может найти достойное применение.
ТЕЛЕЦ (21.04-21.05). Вам предстоит хорошо порабо-
тать, поэтому лучше не распыляться на мелочи. Удачу
могут принести новые идеи и полезные знакомства. Же-
лательно быть как можно незаметнее и скромнее в гла-
зах начальства. Если возникнет конфликт на работе,
постарайтесь смягчить его, не давайте ему разрастись. В
выходные желательно следить за своей речью, так как
вы можете сказать нечто лишнее.
БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06). Желательно остерегаться
необдуманных слов и неосторожных поступков. Поста-
райтесь не пренебрегать некоторыми условностями и
формальностями, но проявите решительность в преодо-
лении трудностей. Порадуйтесь успехам близких вам лю-
дей, ведь им так необходимо ваше внимание. Выходные
посвятите семейному отдыху.
РАК (22.06-23.07). Наступил благоприятный период для
ожидания ветра конструктивных перемен. Следует про-
анализировать отношения с окружающими. В выходные
неожиданный визит друзей или родственников может со-
вершенно выбить вас из колеи.
ЛЕВ (24.07-23.08). Вам придется всерьез побороться за
укрепление своего авторитета. Вам необходимо доказы-
вать, что вы способны преодолеть любые трудности. Вас
будут провоцировать на выяснение отношений, старай-
тесь не вступать в конфликты, тем более с близкими и
дорогими вам людьми. В выходные займитесь планиро-
ванием летнего отдыха, это будет актуально для вас и
вашей семьи.
ДЕВА (24.08-23.09). Действуйте решительно и смело, и
вам может неожиданно повезти в самых рискованных
делах. Умение привлекать окружающих на свою сторо-
ну поможет добиться решения возникших перед вами
проблем. В выходные вам, скорее всего, придется дей-

ствовать тонко, ловко и решительно, чтобы удержать свои
пошатнувшиеся позиции.
ВЕСЫ (24.09-23.10). Самоуверенность может оказать-
ся лишней, по крайней мере – избыточная. Не будьте
чрезмерно требовательны к окружающим. Постарайтесь
избегать перенапряжения на работе. В выходные по-
старайтесь свести к минимуму контакты, они могут ока-
заться избыточно утомительны для вас.
СКОРПИОН (24.10-22.11). Удачливость ваша напрямую
зависит от того, как вы сумеете выстроить отношения с
влиятельными людьми. Могут возникнуть трудности из-
за того, что вам придется предпринять решительные меры
и убедить многих в их необходимости. В выходные вы мо-
жете совершить поступок, который значительным обра-
зом отразится на вашем ближайшем будущем.
СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12). Не стоит делиться избыточны-
ми подробностями о себе, этими сведениями могут восполь-
зоваться недоброжелатели. Не стоит критиковать коллег
по работе или начальство, иначе вы рискуете попасть в
крайне неприятную ситуацию.
КОЗЕРОГ (22.12-20.01). Необходимо сохранять эмоци-
ональное равновесие и спокойно относиться к возника-
ющим на пути преградам. С начальством желательно
быть корректными. Вас ожидает большой успех на рабо-
те. В выходные лучше не вступать в дискуссию с ближай-
шими родственниками, чтобы не поссориться с ними.
ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02). На работе и в быту вы сумеете
организовать окружающих для выполнения собственных
задач. Не забывайте, что вы сейчас находитесь в силь-
ной позиции, поэтому в ваших возможностях многое ус-
петь сделать. В выходные не позволяйте на себя давить
и отложите важное решение,  оставив себе необходимый
запас времени для размышления.
РЫБЫ (20.02-20.03). От вас потребуется минимальное
напряжение, и только в тот момент, когда нужно будет,
просто не упустите свой шанс. Удачными окажутся дело-
вые встречи. Исключите даже минимальное проявление
агрессии. Только дружелюбие сможет разрешить ваши
проблемы.

По горизонтали:
3. Девица из зодиака. 5.

Дворец скворца. 10. Окош-
ко в иголке. 15. Реклама
себя любимого. 18. Само-
гонные сливки. 19. Ороше-
ние огорода. 20. Рыбка к
пиву. 21. Неопровержимое
доказательство. 22. Птица
на рождественском столе.
26. Военная неволя. 27.
Тату. 28. 95-й район
КВНщиков. 29. «Пробка»
для болтливого. 31. Ска-
терть-непромокашка. 32.
Рекламный газ. 34. Апель-
синовая газировка. 36. Во-
дитель корабля полей. 37.
Свидание после разлуки.
41. Табурет со спинкой. 43.
«Шляпа» дома. 44. Дикий
кабан. 45. Дождевое «озе-
ро». 47. Музыкальный мед-
ленный темп. 48. Парус-
ные гонки. 51. Летний
зной. 52. Музыкальный
стиль 80-х. 53. Жеватель-
ная резинка без сахара.
54. Замысел мистера Фик-
са. 56. Признак болезни.
58. Ванька-встанька. 62.
Место работы трубочиста.
66. Греческая богиня побе-
ды. 69. Зеркальный трип-
тих. 71. Кузен. 73. Мукомол.
74. Шиворот-навыворот.

75. «Удивленный» круг. 77.
Хвостатая точка. 81. Лесной
кровосос. 82. Корзина для
груздя. 83. Собачий сын. 84.
Чашка няни Пушкина А.С.
85. Ежегодные рабочие ка-
никулы. 86. Метеорологи-
ческий шар. 87. Садовые ин-
струменты. 88. Родственник
бутана и пропана.

По вертикали:
1. Железо. 2. Зазор меж-

ду деталями машины. 3.
Кожа для дверей. 4. Он
требует ответа. 6. Актини-
дия. 7. Колесный круг. 8.
Масло для лампад. 9. Хлеб-
ное поле. 11. Поломойка
уборщицы. 12. Специалист
по киносъемке. 13. Карточ-
ная метка. 14. Фата-морга-
на. 16. Чернильное пятно.
17. Текстильная облицов-
ка мебели. 23. Рыба, кото-
рая нерестится зимой. 24.
И Алена, и Хелен. 25. Ры-
бацкая низанка для живой
рыбы. 29. Школьная ауди-
тория. 30. Слово-код. 32.
Антипод конца. 33. Мясной
полуфабрикат Буша. 35. И
корреспондент, и папарац-
ци. 38. Аквариум для реп-
тилий. 39. Плавсредство с
«Бесприданницы». 40. И

тюк, и рулон. 42. Дымоход
на корабле. 46. Хлебная
страда. 49. Бульденеж. 50.
Излишняя самоуверен-
ность. 51. Охотничья пуля
для медведя. 55. Колоколь-
ная сирена. 57. Устное из-
ложение. 59. Рыболовная
корзина. 60. Тигровый цве-
ток. 61. Фетровый убор. 63.
Концентрированный лось-

он. 64. Прибытие на вокзал.
65. Двоюродная сестра. 67.
Безжалостный мучитель.
68. Ассистент священника.
70. Полы в елочку. 72. Неве-
рующий безбожник. 76. Бал-
кон в театре. 77. Колоколь-
ная трель. 78. Протертый
суп. 79. Современный экза-
мен. 80. Болезнь буренок.
81. Каюта в поезде.

О
О

О
 «

И
зд

ат
ел

ьс
ки

й 
до

м
 «

И
нт

ек
с-

пр
ес

с»
 У

Н
П

 2
00

68
78

96

Программа на День молодежи 29 июня

Площадка Ледового дворца
13.30–15.00 – показательные выступления

байкеров и конкурсная программа.
Площадь Ленина, около фонтана

15.00 – танцевальный флэш-моб. Для учас-
тия приглашаются все желающие.
Открытая площадка Ледового дворца

19.00 – молодежная танцевально-развлека-
тельная программа «Диско-шоу», концерт
групп «Happy faces», «Без билета», конкурсы и
викторины. Билеты в кассах Ледового дворца.
У кинотеатра «Октябрь»

03.07 – День Независимости РБ, 19.00;
акция «Споем гимн вместе», 22.55.

Парк культуры и отдыха им. 30-летия
ВЛКСМ

08.07 – День освобождения г. Барановичи от
немецко-фашистских захватчиков, 17.30.
 Выставочный зал

(ул. Советская, 88)
Работает выставка «Краски жизни» (живопис-

ные работы Валерия Рыбакова, г. Барановичи).
 Краеведческий музей

(ул. Советская, 72)
Работает основная экспозиция музея, расска-

зывающая об истории и культуре города.
Работает выставка экзотических насекомых

(предварительная запись по тел. 42-15-24).
Кинотеатр «Октябрь»

27, 28.06 – мультфильм «Хитрюга Джек»
(США), 14.00, 16.00;

– боевик «Шерлок Холмс: Игра теней» (США),
18.00, 20.30;

29, 30.06 – мультфильм «Цыпленок Цыпа»
(США), 14.00;

 – боевик «Форсаж 6» (США), 16.00, 18.00, 20.30;
01–03.07 – мультфильм «Риф» (США), 14.00;
– боевик «Форсаж 6» (США), 16.00, 18.00, 20.30.
 В программе возможны изменения. Телефон

для справок 41-25-31, 41-24-53.
 Городской Дом культуры

(ул. Ленина, 4А)
27.06 – заседание клуба «Беспокойные серд-

ца», 16.00. Справки по тел. 41-25-36.
Центральная библиотека им. В.П. Тавлая

28.06 – киносеанс худ. фильмов на английском
языке (каждую пятницу месяца, вход свободный);

29.06 – настольные игры для взрослых и де-
тей, с 12.00 до 19.00 (вход свободный).
Дом культуры железнодорожников

28.06 – клуб знакомств «Кому за…», 19.00.
Приглашаем в клуб любителей восточного

танца «Амали»,  тел. 8-029-304-66-53;
02.07 – концерт заслуженного ансамбля бе-

лорусской песни «Терница», 16.30.
Справки по тел. 49-32-62, 8-029-209-65-01.

По горизонтали:
3. Плащ. 5. Проповедь. 10. Угол. 15. Засуха. 18. Египет. 19.
Кумыс. 20. Туфли. 21. Липа. 22. Кирпичи. 26. Альт. 27.
Сторона. 28. Оценщик. 29. Поза. 31. Февраль. 32. Клин. 34.
Приклад. 36. Велогонка. 37. Ошейник. 41. Двор. 43. Устье.
44. Ромео. 45. Село. 47. Допинг. 48. Сапоги. 51. Гать. 52.
Овчар. 53. Башня. 54. Очаг. 56. Инсульт. 58. Мегаполис.
62. Саквояж. 66. Суок. 69. Турбина. 71. Нора. 73. Кляссер.
74. Самолет. 75. Толк. 77. Разгром. 81. Овца. 82. Родео. 83.
Роман. 84. Ходули. 85. Европа. 86. Язва. 87. Самогонка. 88.
Жест.
По вертикали:
1. Шапито. 2. Луза. 3. Памятник. 4. Аккорд. 6. Риск. 7. Пьер.
8. Веки. 9. Дети. 11. Гривня. 12. Лесничий. 13. Лира. 14.
Деньги. 16. Сменка. 17. Офицер. 23. Идеал. 24. Порог. 25.
Чулан. 29. Повод. 30. Аврора. 32. Клипсы. 33. Нетто. 35.
Лесоповал. 38. Ежегодник. 39. Кенгуру. 40. Просьба. 42.
Весна. 46. Лапша. 49. Вьюнок. 50. Хозяин. 51. Голос. 55.
Гамма. 57. Уфология. 59. Груда. 60. Побег. 61. Ландо. 63.
Винегрет. 64. Аренда. 65. Травма. 67. Уговор. 68. Остров.
70. Солнце. 72. Рецепт. 76. Кнут. 77. Рота. 78. Зеро. 79.
Рыло. 80. Мрак. 81. Охра.
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Ó÷ðåäèòåëü èçäàíèÿ
ÎÎÎ «Èçäàòåëüñêèé äîì
«Èíòåêñ-ïðåññ»
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Öåíà ñâîáîäíàÿ

Ðóêîïèñè è ñíèìêè íå ðåöåíçèðóþòñÿ è íå âîçâðàùàþòñÿ.
Îòâåòñòâåííîñòü çà äîñòîâåðíîñòü ïóáëèêóåìûõ ôàêòîâ è ñîáûòèé íåñóò
àâòîðû. Âûñêàçàííûå â ïðèñëàííûõ ìàòåðèàëàõ ìíåíèÿ ìîãóò íå
ñîâïàäàòü ñ òî÷êîé çðåíèÿ ðåäàêöèè ãàçåòû è íå íàëàãàþò íà íåå
íèêàêèõ îáÿçàòåëüñòâ.      - ìàòåðèàëû  ïóáëèêóþòñÿ íà ïðàâàõ ðåêëàìû.К
Òåëåôîíû îòäåëîâ ðåäàêöèè ãàçåòû:
Îòäåë íîâîñòåé – 44-75-57; +37529-808-25-00; +37529-140-25-00, îòäåë
ðåêëàìû – 44-75-61, îòäåë ìàðêåòèíãà è ðàñïðîñòðàíåíèÿ – 41-64-11,
òåõíè÷åñêèé îòäåë – 44-75-73, áóõãàëòåðèÿ, ïðèåìíàÿ – 41-70-78
www.intex-press.by.                       E-mail: News@intex-press.by.
Ãàçåòà ðàñïðîñòðàíÿåòñÿ ñîâìåñòíî ñ ãàçåòîé «Èíòåêñ-ïðåññ ïëþñ».

Ñâèäåòåëüñòâî î ðåãèñòðàöèè N 308. Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Ìèíèñòåðñòâîì
èíôîðìàöèè ÐÁ.  Îáúåì: 5 óñë. ïå÷. ëèñòîâ. Òèðàæ 15 012 ýêç.
Àäðåñ ðåäàêöèè: 225406 ã. Áàðàíîâè÷è, óë. Áðåñòñêàÿ, ä. 224 À-4.
Ïîäïèñàíî â  ïå÷àòü 25.06.2013 ã. â 19.00. Çàê. ¹ 2732.
Îòïå÷àòàíî â Ãîñóäàðñòâåííîì ïðåäïðèÿòèè «Èçäàòåëüñòâî «Áåëîðóññêèé Äîì
ïå÷àòè»,  ã. Ìèíñê, ïð-ò Íåçàâèñèìîñòè, 79. ËÏ ¹ 02330/0494179 îò 03.04.2009 ã.

Ãëàâíûé ðåäàêòîð Âëàäèìèð Àëåêñàíäðîâè÷ ßÍÓÊÅÂÈ×
È.î. ãëàâíîãî ðåäàêòîðà Íàòàëüÿ Ýäóàðäîâíà ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

26 èþíÿ 2013 ã.      «IP»20 ÐÅÊËÀÌÀ
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